

FECHA: MARZO 25 DE 2015

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
	"Lo hicieron sándwich entre pipa y tráiler... ¡y sobrevive!"
	"Temen caída de turismo en el Mezquital"
	"Predio de circos con animales ya luce abandonado"
	"Seguridad garantizada para turistas: Elguero"
	"Líneas foráneas, fuera de bulevar"
	"Paz y seguridad social"
	"Seguridad social y paz, son prioridad en Ixmiquilpan, afirma FOR"
	"ATRASAN PAGOS A PROFESORES"
	"Demanda solidaridad Olvera para Cruz Roja"
	"Reclutan PRI y PVEM chapulines en el DF"
	"Esconde Delegación miles de despensas"
	"Llaman a boicotear próximas elecciones"
	"La generación de empleos en 2014, la más baja en 8 años"

INSTITUCIONAL

Capital Hidalgo-APROBARÁ INE convocatoria para renovar el IEEH: Este día, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral discutirá y, en su caso, aprobará el proyecto de acuerdo por el que se aprueban las convocatorias para la designación de consejeros presidentes y electorales de los Organismos Públicos Locales de los estados que aún no renuevan su órgano local, entre los que se incluye Hidalgo. En el orden del día publicado por el INE, se encuentra la aprobación de las convocatorias para renovar el Consejo local de los estados de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz, ello a petición de la Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales, presidida por Marco Antonio Baños Martínez. Sobre si habrán de participar en el proceso de renovación, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, expresó que debido a la carga de trabajo que tienen por la creación de los reglamentos internos, "no han podido platicar con los demás integrantes del consejo acerca del tema". No obstante, aclaró que una vez que se publique la convocatoria, valorarán el asunto, y agregó que hasta el momento no ha habido restricción para quienes ya son integrantes del Consejo local. "Yo esperaré la convocatoria, pero no ha habido una restricción para los consejeros en funciones, pero yo sería cauteloso de esperar la emisión de la convocatoria que, hasta donde sabemos, podría darse en estos días".

Reglamento para renovar OPLES Sobre el reglamento para renovar los organismos locales, Ernesto Pfeiffer Islas, indicó que la única novedad que contiene es el tema de la remoción de consejeros, el cual, la Asociación de Presidentes de Organismos Electorales, pidió fuera concreto, ya que aunque esté contemplado en la LEGIPE "necesitaba ser más específico". El consejero electoral indicó que los motivos de remoción considerados en el reglamento sí "son temas que ameritan la destitución; no obstante, debe haber garantías de audiencia y que sea un procedimiento que se acate a pruebas que acrediten los mismos supuestos, me parece que son correctos". **(Verónica Ángeles, página 06)**

El Sol de Hidalgo-Hoy APROBARÍA INE CONVOCATORIA para RENOVAR al IEE: El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobaría hoy la convocatoria con la que será renovado el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, así como los organismos públicos locales electorales (OPLEs) de otras 12 entidades federativas que tendrán elecciones estatales el próximo año para votar por alcaldes, diputados o gobernador. Conforme a la orden del día para la sesión ordinaria de este miércoles 25 de marzo, la que iniciará a las 10:00 horas, se contempla 25 puntos por tratar, siendo el sexto el de interés local para Hidalgo, pues en él será presentado, a petición del consejero electoral Marco Antonio Baños Martínez, el proyecto de acuerdo. La propuesta aprobará las convocatorias, una por cada estado, para la designación de las y los consejeros presidentes, y las y los consejeros electorales de los organismos públicos locales de los estados de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. Como se informó el lunes anterior, el pasado 11 de marzo el Consejo General del INE aprobó el reglamento con el que serán designados y removidos los presidentes y miembros de los organismos públicos locales electorales de esos estados, contemplando seis etapas: Convocatoria pública, Registro de aspirantes, Verificación de los requisitos legales, Examen de conocimientos, Ensayo presencial y Valoración curricular y entrevista. Asimismo, se destacaba que los siete miembros tendrían periodos escalonados: "Tres consejeras o consejeros electorales serán designados por tres años; tres consejeras o consejeros electorales por seis años, y la o el consejero presidente por siete años, de conformidad con lo dispuesto en el artículo Décimo Transitorio de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales". El año anterior, el INE aprobó el 6 de junio los lineamientos para la designación de los integrantes de las OPLEs de las 18 entidades federativas que tendrían comicios locales este año (simultáneas a la federal de diputados), así como las convocatorias para cada caso el 30 de junio del mismo año y designó a los consejeros de esos organismos el 30 de septiembre. Con la experiencia del proceso del año anterior, que duró 114 días entre aprobar lineamientos y designar consejeros, podría preverse que en esta ocasión el INE, de no reducir el tiempo de las seis etapas, nombrará a los consejeros del IEE, y de los organismos de otras 12 entidades federativas, la primera semana de agosto. **(Redacción, Ojo: Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Responden consejeros panistas, sí justificaron: Consejeros panistas integrantes del grupo opositor a la actual dirigencia estatal afirmaron que justificaron sus inasistencias a las sesiones de consejo convocadas por el presidente, Asael Hernández Cerón, con lo que desestimaron que exista argumento para solicitar su sustitución. Esto, luego que el líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN) advirtió a los consejeros que quienes continúen faltando a los trabajos del consejo político que enfrentarían un proceso de sustitución para dar continuidad a los trabajos del órgano de gobierno interno panista. Al respecto, el diputado local blanquiazul, Juan Carlos Robles Acosta, expuso que en su caso, el argumento para justificar su inasistencia fue que se convocó a la sesión de consejo en días y horas hábiles, "incluso la vez pasada, que fue en martes, teníamos sesión de Congreso". El legislador dijo que con esa explicación se entregó oficio al comité estatal, además "le reiterábamos en esa justificación, que lo hicieran como se hace no sólo en Hidalgo, sino a nivel nacional, donde las sesiones se llevan a cabo fines de semana o, si es urgente, entre semana, pero en un horario por la tarde". Robles Acosta defendió que, en su caso, su justificación se ingresó en tiempo y forma, y descartó haber falsificado el documento, "de forma personal, no conozco de los demás, lo que a mí corresponde firmé de tiempo y forma". Además, el panista indicó que debe mantenerse la sede del consejo político panista en la capital del estado, aunque aclaró que no es una condición. "Para los consejeros que vienen de otro punto del estado, generalmente las líneas de esos municipios llegan a la capital, entonces hacer que transborden a otro municipio no es lo ideal (sic)", abundó. Sobre acudir a los trabajos de consejo a los cuales convocará el próximo jueves el comité estatal, adelantó que "si no choca con los horarios hábiles que tenemos en el Congreso, con todo gusto estaremos asistiendo". Por su parte, el consejero estatal Jorge Miguel García Vázquez reiteró que "nosotros (el bloque opositor) hemos metido nuestros justificantes para que queden nuestras asistencias a salvo". También consideró que no es ideal que el comité estatal convoque a sesión de consejo en lugares como Huejutla o Pacula, y no en Pachuca, "donde reside el comité y por ende el consejo". "No se ha entendido que en política se debe negociar, debe haber por parte de él y su grupo una mesa de diálogo general en el sentido de formalizar lo que quiere para Acción Nacional en el estado. No estamos cerrados a la negociación, pugnamos que sea a la brevedad, pero no con un ánimo de revanchismo político", concluyó. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

El Independiente-Responde diputado a dirigente del PAN: (Víctor Valera, página 06)

Capital Hidalgo-En el PAN no manda el dirigente, asegura Juan Carlos Robles: (Sergio Juárez, página 06)

Milenio-Justifican iniciativa de protección animal: El presidente en Hidalgo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar Iglesias rechazó que la prohibición constitucional de circos con animales se trate de una medida para ganar votos y aseguró que solo se veló por el cuidado y protección animal. "La ley del circo sin animales es simplemente para garantizar que las especies tengan mejores condiciones de vida. El estudio que hicieron nuestros legisladores fue precisamente para preservar a los animales en este tipo de trabajos y que en la mayoría de los casos ni siquiera contaban con los permisos, y el tema es que podamos ir actualizándolo, no es un tema nuestro sino un nuevo tiempo de estos espectáculos", expresó. Agregó que la propuesta impulsada por el PVEM se derivó de un análisis profundo que arrojó que un gran porcentaje de los animales de circo se encontraban en condiciones deplorables. Puntualizó que la industria circense tendrá que adaptar sus atractivos a las nuevas reglas para que sean completamente sanos para diversión de todas las familias. Con respecto a la prohibición de las corridas de toros, dijo que será más adelante cuando los legisladores del Partido Verde aborden el tema en los congresos. En 2013 en Querétaro se prohibió el circo con animales y en Hidalgo legisladores panistas presentaron una iniciativa para tipificar el maltrato o muerte animal como un delito calificado en la legislación del Código Penal de Hidalgo con penas claras y justas. La propuesta emitida por el diputado Guillermo Galland quedó dentro de las iniciativas pendientes en la LXII legislatura local. Recientemente el legislador aseguró que el circo sin animales, la charrería y las corridas de toros son temas diferentes. **(Janet Barragán, página 11)**

Crónica-Presenta PRD carta fuerte para Pachuca: Este miércoles Hilda Miranda, quien fuera suplente de Verónica Ordoñez, presentará documentos ante el Consejo Distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) para ser candidata oficial del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a legisladora federal por el Distrito VI Pachuca. Según el presidente estatal del sol azteca, Ramón Flores, la fórmula para la capital hidalguense tiene las mayores posibilidades para el partido en el distrito, por lo que la apuesta es importante. De acuerdo con el calendario de registros, el 26 de marzo se llevará a cabo el registro en el Distrito V de Tula, con Fernando Larios Santos; el 27 de marzo en el Distrito II Ixmiquilpan, con Alicia Sánchez Fuentes; el 28 de marzo se realizará el registro en el Distrito I Huejutla con Pablo Flores Martínez, y en el IV Tulancingo, con Vanessa Vera Mejía; y el 29 de marzo, en el Distrito III Actopan, Adrián Ángeles Godínez. "El objetivo es que los candidatos tengan una fórmula competitiva en cada distrito y que la gente los conozca a ellos". **(Sara Elizondo, página 04)**

Crónica-Por definir candidatura en el PES para capital: Mañana a las 14:00 horas el Comité Directivo Nacional del Partido Encuentro Social (PES) definirá su candidatura por Pachuca, adelantó el dirigente Natividad Castrejón, quien no se descartó para ello, pero expuso que su prioridad es representar al partido y atender los siete distritos electorales. En la actualidad PES cuenta con 70 estructuras municipales, por lo que la apuesta es ubicarse entre las tres primeras fuerzas políticas de Hidalgo. La lista de candidatos para PES está conformada por Daniel Andrade para el Distrito I; Distrito II María de Lourdes Acosta López; Distrito III, Héctor Cruz Olguín; en el Distrito IV, Martha Teresa Soto García; para el V, Ana María Tirado Bañuelos; y en el VII, Napoleón González Pérez. El PES aprovechó el tiempo de precampañas para hacer labor de socialización del partido en el estado. **(Sara Elizondo, página 04)**

El Independiente-Registra INE a candidatos priistas: Las y los candidatos priistas hidalguenses a diputados federales acudieron a registrarse en la sede del Instituto Nacional Electoral (INE) en la Ciudad de México. Los siete aspirantes de mayoría relativa y 10 por representación proporcional acompañaron a la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para entregar la documentación solicitada por la autoridad electoral. Ahí el tricolor solicitó el registro de los candidatos correspondientes a 50 distritos de mayoría relativa, en los que contendrá solo, así como el registro de 200 candidatos por el principio de representación proporcional. El presidente nacional priista César Camacho afirmó: "claro que sí buscamos legítimamente que ganen los partidos coaligados pero, por encima de todo, queremos que gane México". Dijo que el deseo de triunfo es para que "podamos vivir en el clima de igualdad establecido en la Constitución, pero no necesariamente vivido en lo cotidiano". **Aún sin suplentes** A pesar del registro de las y los candidatos a diputados federales del PRI en la entidad, la dirigencia estatal aún no dio a conocer quienes los acompañarán en las siete fórmulas de mayoría relativa y las 10 de representación proporcional. Hasta el momento surgieron varios nombres de políticos hidalguenses como posibles suplentes sin embargo no hay nada oficial; de acuerdo con fuentes consultadas podría ser este fin de semana cuando sean revelados. **(José Manuel Martínez, página 05)**
Capital Hidalgo-REGISTRA PRI CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDEALES: (Redacción, página 02)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Recibe INE registro de candidato independiente: La junta distrital 06 del Instituto Nacional Electoral (INE) con cabecera en Pachuca dio entrada a la solicitud de registro de quien será el único candidato independiente que participe en la elección de junio próximo para elegir diputados federales: el académico Antonio Mota Rojas. Al acudir a su registro, el candidato independiente presentó 10 mil 34 cédulas de respaldo, como primer requisito para poder acceder a la candidatura. Sobre sus expectativas de triunfo en caso de que el INE valide su registro, Mota Rojas dijo que "la posibilidad que observo es la que la propia ciudadanía considera que es una buena opción, mi intención de participación es esa, que la ciudadanía tenga una nueva oportunidad, una mejor opción de elección". Además, el aspirante se desmarcó del Grupo Universidad, que encabeza el exrector de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán. "Soy universitario desde que tenía 15 años, y hoy que tengo 54 lo sigo siendo. Pero no implica que esté en algún grupo político ajeno a la Unión Ciudadana Pachuca-Mineral de la Reforma", aseguró. Juan Antonio Reyes Trejo, presidente de la junta del sexto consejo distrital del INE, informó que hasta el momento sólo el candidato independiente y el del Partido Nueva Alianza han ingresado su registro, teniendo el resto de los aspirantes hasta la medianoche del 29 de marzo. Por otra parte, en el consejo general del INE en el Distrito Federal, la coalición que integran el Partido Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México entregaron las solicitudes de registro para sus candidatos, entre las cuales está la de Jorge Márquez Alvarado, exalcalde de Tulancingo. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Candidato sin partido solicita su registro: (Janet Barragán, página 12)

Crónica-Presentó Antonio Mota más de 10 mil firmas: (José Manuel Martínez, página 05)

Capital Hidalgo-Confrontará INE firmas de adhesión a candidato ciudadano: (Verónica Ángeles, página 06)

EL Sol de Hidalgo-Solicitó CANDIDATURA independiente: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Mota Rojas se registra como candidato independiente, y niega a Sosa como padrino: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A)

Síntesis-Busca Mota Rojas una candidatura: (Jaime Arenalde, página 04)

Uno más Uno-Ciudadano solicitó su registro como candidato independiente: (Redacción, página 04)

Milenio-Capacita INE a funcionarios de Tulancingo sobre blindaje: De cara a la primera elección federal que organiza el Instituto Nacional Electoral, funcionarios municipales de la administración de Tulancingo recibieron una capacitación en materia de blindaje electoral. Previo a iniciarse los trabajos de capacitación, el presidente municipal, Julio Soto Márquez, aseguró que serán garantes para prevenir que los recursos públicos y los programas sociales sean usados con fines políticos y electorales, con lo que afianzará que se ejerzan y destinen de manera transparente y con responsabilidad. La citada capacitación estuvo a cargo de Tomas Aquino Mata Hernández, vocal ejecutivo de la cuarta Junta Distrital del INE y se centró en lo que puede hacerse y lo que debe omitirse como esfera gubernamental y en especial los servidores públicos para no incurrir en sanciones previstas en la Ley General en materia de delitos electorales. Las sanciones van desde una multa hasta pena privativa de libertad cuando se han quebrantado preceptos. El próximo 5 de abril iniciará oficialmente el periodo de campañas electorales; de ahí que se imparta esta capacitación orientada a informar a servidores públicos del ayuntamiento sobre sus responsabilidades en materia electoral. Se comunicó que durante el tiempo de campaña no podrán promoverse programas sociales y asistenciales, imágenes personales o hablar de algún beneficio que se identifique con algún gobierno en específico. Apuestan por un proceso en paz. Julio Soto remarcó que esta administración está comprometida con la legalidad y se ponderó que sobre aviso no hay engaño, porque la ley es clara y de observación general. **(Redacción, página 12)**

CONGRESO

Criterio-Pide Congreso a CNDH programa contra la trata: El Congreso de Hidalgo exhortó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para que implemente un programa de prevención e información sobre la explotación sexual y el tráfico de menores. Dicho acuerdo, presentado por la diputada Edith Avilés Cano, deberá ser ante la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Instituto Nacional de Migración (INM), así como con la comisión estatal y asociaciones protectoras de Derechos Humanos. La legisladora señaló que en México 3.6 millones de personas son utilizadas para explotación sexual, 31 por ciento menores de edad de entre 5 y 17 años y 70 por ciento migrantes e indígenas obligados a realizar trabajos peligrosos para su seguridad, salud y moral en condiciones de trata, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Avilés enfatizó que dentro de los factores de riesgo asociados a la explotación sexual comercial de los niños, niñas y adolescentes se encuentran las infecciones de transmisión sexual, entre las que destacan VIH y SIDA. Durante la sesión ordinaria del Congreso, el diputado panista Juan Carlos Robles Acosta solicitó al gobierno del estado y a los 84 ayuntamientos que en sus programas y planes de desarrollo urbano se establezca como superficie mínima para viviendas de interés social 120 metros cuadrados. "En nuestro país hay una tendencia por construir viviendas reducidas a pesar de los riesgos que representa para la salud de los habitantes. Estudios sobre el caso

demuestran que la falta de espacio constituye un factor que acelera situaciones de agresión”, señaló. “En Hidalgo se enfrentan problemas con compañías constructoras de fraccionamientos, ya que históricamente algunas incumplen los acuerdos de espacios de áreas verdes o de donación al municipio, que permitan la construcción de escuelas, mercados o espacios de recreación para sus habitantes”, puntualizó. **(Axel Chávez, página 07)**

Capital Hidalgo-Diputados exhortan a CNDH a implementar programa de prevención: (Verónica Ángeles, página 03)

Plaza Juárez-Piden diputados locales a CNDH convenio para combatir trata de personas: (Redacción, página 05A)

Uno más Uno-Piden combatir la trata de personas: (Redacción, página 03)

Criterio-Deja Rodríguez curul: iría a PGR: La Cámara de Diputados concedió licencia para separarse de sus actividades legislativas por tiempo indefinido a Alberto Rodríguez Calderón, quien podría incorporarse a la Subprocuraduría Jurídica de la PGR. El exprocurador estatal rindió protesta como legislador en diciembre de 2012, cuando Jesús Murillo Karam, diputado plurinominal propietario, dejó su curul para dirigir la fiscalía federal, cargo que dejó en febrero pasado para incorporarse a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Por ello, la colegisladora aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva por el que se considera vacante la fórmula integrada por Murillo Karam y Rodríguez Calderón, diputados propietario y suplente por el grupo parlamentario del PRI, electos en la quinta circunscripción. El pleno también acordó dar cuenta al Instituto Nacional Electoral (INE), a efecto de que dicho órgano informe de la fórmula de candidatos que siga en el orden de la lista regional del PRI en esta circunscripción, para efectos de que los integrantes puedan ser llamados a ocupar el cargo de diputado federal en la LXII Legislatura. **(Axel Chávez, página 07)**

El Independiente-Solicita licencia Rodríguez Calderón a diputación federal: (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-OTORGARON LICENCIA A RODRÍGUEZ CALDERÓN: (Redacción, Ojo: Política)

PLANO ESTATAL

Criterio-Busca Cruz Roja coleccionar 7.5 mdp: Con la entrega de 4 nuevas ambulancias a delegaciones de la Cruz Roja Mexicana inició este martes la colecta anual Salvando Vidas, que realiza la institución y cuya meta es recaudar 7 millones 500 mil pesos en 40 días de boteo en los 84 municipios de Hidalgo, informó José Saade Kuri, delegado del organismo en la entidad. El directivo informó que durante 2014, la Cruz Roja Mexicana brindó 150 mil servicios médicos y 220 mil traslados en ambulancias en sus 16 delegaciones distribuidas en las diferentes regiones de la entidad, con lo que se demuestra, rescato, que cada peso que es donado por la sociedad hidalguense es invertido en beneficio de la misma. Saade Kuri abundó que actualmente la institución cuenta con 389 socorristas y 72 ambulancias que se encargan de atender los llamados de emergencia que reportan los hidalguenses, por lo que parte del dinero que logre recaudarse será invertido en el mantenimiento de las ambulancias y construcción de nueva infraestructura hospitalaria. Durante el evento protocolario, celebrado en la clínica hospital sur de la Cruz Roja en Pachuca, Saade precisó que con parte de lo que se logre recaudar en la colecta, se terminarán de construir 15 espacios para cama dentro del complejo hospitalario, además de renovar el área de administración y edificar un estacionamiento para los vehículos de quienes acuden a servicio médico. En su participación, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien estuvo acompañado por Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF estatal, informó, luego de realizar su donativo para esta colecta, que en seis meses se pondrá en funcionamiento la nueva clínica y hospital de la Cruz Roja en el municipio Tulancingo. El mandatario afirmó que la Cruz Roja Mexicana ha sido un ejemplo de transparencia en el uso de los recursos que recibe de la sociedad y enfatizó: “Hoy necesitamos una vez más solidarizarnos con el trabajo que realizan cada uno de los miembros de esta institución, cualquier recurso nunca será suficiente”. **(Yossimar Durán, página 05)**

Crónica-Requiere Cruz Roja respaldo para lograr meta, dice Olvera: (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Arranca colecta anual Cruz Roja, la meta son 7.5 millones: (Sonia Rueda, página 03)

Capital Hidalgo-Colecta Anual de Cruz Roja inicia con el lema “Salvando Vidas”: (Sergio Juárez, página 05)

El Sol de Hidalgo-Inició la colecta de Cruz Roja: (Redacción, página 02A)

Plaza Juárez-Colecta de la Cruz Roja 2015, pretende recaudar 7.5 millones de pesos en Hidalgo: (Natalia López Pazarán, página 03A)

Síntesis-Inicia Cruz Roja colecta con meta de 7.5 millones: (Susana Jiménez, página 02)

Uno más Uno-JFOR y su esposa inician oficialmente colecta anual de Cruz Roja en Hidalgo: (Redacción, página 05)

Criterio-Fomentan comunicación, equidad familiar y sano ejercicio de la sexualidad: Prevenir la violencia entre hermanos, una abierta comunicación en los miembros de la familia, la repartición equitativa de tareas en el hogar, y una sexualidad juvenil responsable, fueron algunos de los temas que se abordaron durante el segundo y último día de actividades del Sexto Congreso de la Familia que realiza el Sistema DIF Hidalgo. Las actividades iniciaron apenas pasadas las nueve de la mañana en el auditorio Gota de Plata de Pachuca, con la conferencia de Enrique Cerón, quien exhortó a los cientos de jóvenes de diferentes escuelas de la capital estatal a ejercer una sexualidad responsable, pues, afirmó, beneficia a un desarrollo pleno y contribuye a la formación del carácter. "Demostrar amor a una persona por medio del sexo no es malo, lo malo es no tener la precauciones ni el conocimiento necesario, por eso es que antes de decidir empezar una vida sexual activa es necesario contar con toda la información necesaria", expuso ante un auditorio compuesto, en su mayoría, por estudiantes. Minutos después de esta conferencia, la actriz Angélica Aragón hizo énfasis, frente a decenas de mujeres, la importancia de denunciar cualquier hecho de violencia contra ellas. "Nosotras (las mujeres) tenemos la obligación de ser felices pero sin violencia, tenemos que luchar por lograr nuestros sueños, nuestros proyectos de vida con base en el respeto a nosotras mismas, de respetarnos y no dejarnos", subrayó Aragón. También se presentó la obra teatral Bestia Ciega, en la que se representó la vida de una joven mujer que renunció a todo logro profesional por atender una vida familiar. La puesta en escena tuvo como objetivo evitar que las féminas hidalguenses no logren alcanzar sus metas como profesionistas. Por la tarde, el conferencista Cristóbal Villaseñor afirmó la necesidad de la equidad al interior de las familias hidalguenses y el actor Carlos Ancira, por medio de un acto humorístico, exhortó a los presentes a resolver sus conflictos por medio de la comunicación y la apertura a nuevas ideas. Al ser entrevistada, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, señaló que las diferentes actividades que se realizaron en torno a este foro, tanto en las diferentes regiones de Hidalgo como en Pachuca, buscaron evitar toda forma de violencia entre los miembros del núcleo social. "Queremos que la familias sigan creciendo con valores, que los jóvenes tengan la forma de resolver sus inquietudes por medio del diálogo con sus padres, ellos contribuirá a tener una sociedad en paz y un estado que se caracterice por su amplia cultura de la paz", concluyó Romero Delgado. **(Yossimar Durán, página 05)**

Criterio-Inaugura Olvera obras en Cardonal e Ixmiquilpan: En Cardonal los vecinos exigieron su intervención para agilizar los trabajos del sistema de agua potable San Miguel Tlazintla, el cual beneficiará a 8 localidades, pues señalaron que a un año del banderazo de inicio de obra, el avance es sólo de 50 por ciento. También en Cardonal, asistió a la inauguración del reencarpetamiento, a base de doble riego de sello, en la carretera San Miguel Tlazintla-El Molino (de tres kilómetros de longitud), en la localidad San Miguel Tlazintla. Luis Javier Cervantes, beneficiario de la obra, señaló que en el municipio existen varias necesidades en diversos rubros, como, ejemplificó, en salud, sector en el que aseguró que es necesaria la modernización de los centros y que éstos cuenten con medicamento y con más personal. Cervantes también refirió que hace falta mayor infraestructura y calidad educativa. Por su parte, Pablo Rómulo Mendoza, presidente del comité de obra del sistema de agua potable San Miguel Tlazintla, dijo que el hecho de que los trabajos presenten la mitad de avance se debe a la falta de liberación de recursos y acotó que acciones como los bloqueos carreteros se realizan porque no son tomados en cuenta. Por su parte, Olvera Ruiz expuso que no existe comunidad que no haya sido atendida, y recordó que con esta visita suman seis las que ha realizado a Cardonal durante el actual gobierno municipal. En el municipio Ixmiquilpan, Olvera Ruiz acudió a la inauguración del reencarpetamiento asfáltico del circuito El Fitzhi, en el barrio que lleva el mismo nombre, donde se invirtieron casi 5 millones de pesos. El evento también estuvo presidido por el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, quien se llevó una rechifla por parte de algunos de los presentes tras ser anunciado. Cabe mencionar que al evento de El Fitzhi acudieron personas de diversas comunidades de Ixmiquilpan así como algunas del municipio Alfajayucan. **(Érika Gutiérrez, página 15)**

Milenio-Para Ixmiquilpan, paz social: Olvera: (Alejandro Reyes, página 07)

Crónica-Recorre el gobernador municipios conflictivos: (Hugo Cardón, página 03)

Capital Hidalgo-Seguridad social y paz, son prioridad en Ixmiquilpan, afirma FOR: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Sociedad merece paz basada en diálogo: Olvera: (Redacción, primera plana)

Síntesis-Entrega Olvera obras en Valle del Mezquital: (Eréndira Hernández, página 10)

Uno más Uno-Paz social, basada en el diálogo respetuoso: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03)

Crónica-Afianzan quehacer a favor de mujeres hidalguenses: La premisa es ratificar el compromiso con las mujeres de Hidalgo y fortalecer las políticas públicas en materia de igualdad y acceso de éstas a una vida libre de violencia, en estrecha coordinación con la ciudadanía, la administración pública que encabeza el Gobernador José Francisco Olvera Ruiz busca que sus propuestas siempre sean incorporadas al trabajo gubernamental y en ese tenor seguirán. Así lo afirmó el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, derivado de la reunión de trabajo que sostuvo con organizaciones de la sociedad civil representativas del estado de Hidalgo, con las cuales se llegó a acuerdos relevantes. Con base en información oficial está que con la participación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Mayka Ortega Eguluz, y la Directora General del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), María Concepción Hernández Aragón, así como las Organizaciones

de la Sociedad Civil: Grupo de Mujeres "Cíhuatl", Constituyente Feminista de Hidalgo, Diamante de Fuego, A.C., Enlace Rural Regional y TIC Ciudadana, A.C., la temática versó sobre cómo fortalecer acciones para apuntalar la agenda de género. Mayka Ortega señaló que desde la Sedeso, como cabeza de sector del IHM, continuará apegada a los lineamientos de la política social que se establece desde el plan rector y en el cual se contempla la igualdad como eje transversal para toda la administración pública; y refrendó su postura de diálogo abierto con todos los sectores. En su oportunidad, Concepción Hernández consideró la revisión de la normatividad como el primer paso para dar sustento jurídico a cualquier propuesta de modificación de los procesos del IHM. Finalmente, las representantes de las asociaciones reiteraron su planteamiento de trabajo conjunto con las autoridades y la solicitud de que todas las acciones para el adelanto de las mujeres en la entidad, sean previamente socializadas. **(Rosa Gabriela Porter, página 11)**

Milenio-Hidalgo fortalece políticas en materia de igualdad: Elguero: (Redacción, página 08)

PLANO MUNICIPAL

Capital Hidalgo-PRETENDE Ayuntamiento mayor recaudación de predial: El ayuntamiento trabaja sobre una estrategia para incrementar la recaudación del impuesto predial, a fin de que sea aplicado a las obras, servicios y necesidades que la población pachuqueña requiera. El alcalde capitalino, Eleazar García, informó que la Secretaría de Evaluación y Seguimiento, plantea la estrategia para que logre colocar números e indicadores de los objetivos marcados y den cumplimiento a las necesidades de la población. El plan se precisó en el eje de gobierno eficaz, en el cual, el ayuntamiento dará seguimiento a los proyectos de alto impacto para lograr atender las demandas de la ciudadanía, así como dar continuidad a las obras del Plan de Desarrollo municipal. Por último, el Edil Eleazar García Sánchez, dijo que el plan será vigilado por la Secretaria de Planeación, Evaluación e Innovación Institucional. **(Yina Bautista, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

¿Un logro de la política?

En estas épocas en donde la política de altura se práctica muy poco en México; en tiempos en donde las decisiones son tomadas más con el estomago que con la cabeza, la obtención de acuerdos en beneficio de las partes involucradas cobran esencial relevancia. Tal es el caso de Ixmiquilpan, el municipio más polarizado, políticamente hablando, del estado y de la región más candente en cuanto a cuestiones de grupos partidistas y de herencia política, como lo es el Valle del Mezquital. Hasta hace no mucho, en esta columna dije que el único foco rojo de cara a la elección de junio próximo era Ixmiquilpan, y lo sigue siendo a mi parecer. Sin embargo, lo ocurrido ayer en el barrio El Fitzhi de la demarcación de la Diana Cazadora ocurre en el contexto pre electoral y por lo mismo manda un claro mensaje sobre lo que puede venir. El gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que desde su administración "se seguirá impulsando un diálogo permanente, serio pero siempre respetuoso", en un encuentro en el que se dieron cita el alcalde panista de Ixmiquilpan, así como personajes de la política de la región como José Huerta e integrantes del Consejo Supremo Hñahñú. El mandatario, quien en más de una ocasión ha tenido desencuentros con Charrez Pedraza (marchas y bloqueos en Pachuca, mensajes entre grupos políticos, desaires en citas programadas, entre otras situaciones que se han dado desde 2012, cuando llegaron los actuales presidentes municipales, a la fecha), ayer estrechó su mano y lanzó un llamado político desde Ixmiquilpan donde se comprometió a realizar un trabajo sin distinguos partidistas y con visión municipalista. El requisito que dijo Olvera Ruiz para que las condiciones se den de forma propicia, es que eso sea en un entorno de paz y seguridad social. En tanto, el alcalde Cipriano Charrez Pedraza se mostró complaciente con el gobernador y con el acuerdo de civilidad que se pactó para que el entorno político y social sea el óptimo de cara al proceso que se viene para campañas y elecciones en la zona. Como líderes de grupos políticos, tanto el gobernador como el citado funcionario municipal, son los responsables de mantener dicho clima por medio de la estabilidad que logren con sus acuerdos y el respeto de los mismos. Para ello no hay secretarios del gabinete estatal u operadores políticos que puedan mediar la situación; es directamente la dirigencia de los grupos la que va a lograr el avance en Ixmiquilpan, en Tula, en Tepeji, en Pachuca y en todas las zonas donde se han mostrado reticencias entre personajes de la política local. Por mientras, lo único claro ayer fue el acuerdo que se alcanzó entre políticos hidalguenses que demostraron madurez y en el que se vislumbra la colaboración de personajes como delegados auxiliares, coordinadores municipales, regionales e incluso delegados federales.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...**El PASTE POWER de poco nos ha servido**

Cuando se conoció el PASTE POWER, o sea los nombres de los hidalgenses que formarían parte del primer equipo del Presidente Enrique Peña Nieto que se conoció como el PASTE POWER, la mayoría pensó que venían tiempos de gloria para nuestro estado, porque estando donde se les había colocado y con el permiso del Presidente que en su primera visita a Hidalgo dijo que podían trabajar por Hidalgo, no se podía pensar otra cosa. Y no era para esperar otra cosa con MIGUEL ÁNGEL OSORIO como Secretario de Gobernación, JESÚS MURILLO como titular de la PGR, EUGENIO ÍMAZ en el Cisen, PAULA HERNÁNDEZ en Oportunidades, CAROLINA VIGGIANO en Conafe, NUVEA MAYORGA en la Comisión de Desarrollo de los pueblos Indígenas Cdi, CUAUHTÉMOC OCHOA Subsecretario en Medio Ambiente, OMA FAYAD Y DAVID PENCHYNA en el senado en comisiones de alta responsabilidad, y estos sólo para hablar de quienes tienen puestos de primera línea. Era para decirlo en un concepto, la hora de Hidalgo. Todo se esperaba de ellos, en el entendido de que iban a dar la pelea para que su tierra pudiera superar rezagos históricos, y para poder tener logros que con otros gobiernos sólo se habían quedado en promesas que al final se habían convertido en auténticas burlas para nuestro estado, en decisiones de Fox y de Calderón que se entienden, pero no se justifican, por ser mandatarios panistas. Se llegó a soñar en el aeropuerto, sobre todo porque era promesa de Peña Nieto y en la Refinería porque hasta presupuesto se tenía, además de que nos había costado un dinero que no teníamos, por caprichos de Calderón, pero que encontraba justicia en el Presidente Peña. Eso pensábamos, apoyados en el PASTE POWER. Sin embargo, nada. Cada uno de los miembros del PP demostró conforme pasaba el tiempo que estaban metidos en su chamba y que le cumplían al Presidente como los mejores, pero poco hacían por Hidalgo en acciones extras, o poco se les veía en decisiones que hablaran de defensa de lo que se supone, eran las deudas de la federación para con nuestra tierra. Y así el aeropuerto se fue y nadie metió las manos. Era una decisión del Presidente y no era correcto contradecir al Jefe de la Nación. Y luego la refinería también voló y a nosotros se nos quedó la deuda que ahora el gobierno de Olvera busca que PEMEX pague, porque en justicia así debe ser, porque la tierra la debió comprar la federación porque era una obra federal. Del PASTE POWER, ni sus luces. La verdad es que los hidalgenses esperábamos más del PASTE POWER. Como que les veíamos patas para gallos de pelea y de palenques de feria grande y a la hora buena nos salieron pollones. Dieron la impresión de que cuidaron mucho su ranchito, su capital particular y vieron muy poco por su tierra. Esa impresión dieron, a lo mejor estamos equivocados y sí dieron la pelea por Hidalgo. Pero para muchos, no fue así y lástima, porque este equipo es sin duda un equipazo que todavía puede hacer mucho por esta tierra que debe crecer y situarse, por todo lo que tiene como tierra de privilegio, si quienes la pueden llevar a este sitio trabajan convencidos de que así debe ser. Por lo pronto, queda la duda... de que quienes lo pueden y deben hacer...lo hagan y lo quieran hacer. De otro modo este PASTE POWER no dejará de ser una anécdota en la vida política del estado, de algo que pudo ser y no fue, por esas cosas raras que tiene la vida en que se tiene la oportunidad pero se deja ir. Porque tener un escenario igual está muy difícil. A no ser que un hidalgense sea el próximo presidente de México. Entonces las cosas pueden cambiar. Pero esa es otra historia. Que también puede ser... Puede ser.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo...**Circo, maroma y teatro**

El vetusto edificio ubicado sobre la avenida Cuauhtémoc, es mudo testigo de innumerables batallas entre gladiadores de la denominada lucha libre profesional. Sobre el cuadrilátero de la Arena Afición, han desfilado legendarios ídolos de las multitudes, como El Santo, hijo predilecto de Tulancingo, al igual que Blue Demon, el doctor Wagner, Mil Máscaras, El Perro Aguayo, Caris la Momia o el Cavernario Galindo. Los martes, son dedicados a figuras de la talla del Negro Casas, Súper Porky, el Hijo del Santo y Místico, sin soslayar al Hijo del Perro Aguayo, que lamentablemente murió el pasado fin de semana, hecho que llamó la atención, incluso, de los ajenos a la lucha libre. Pero la Arena Afición de Pachuca, en especial, su encordado, ha servido para encuentros de otra naturaleza, tales como el denominado Festival de Albures, cuyos precursores fueron Anselmo Estrada, Bonfilio Salazar, Irma Eugenia Gutiérrez y otros entusiastas promotores de la cultura y tradiciones de esta ciudad minera. En el festival, sólo había cabida para el albur fino y aquel "gladiador" que recurría a las vulgaridades, inmediatamente era expulsado de la lucha verbal, donde Sergio Corona hacía las veces de un respetable réferi. Y un tercer tipo de eventos, han sido las "pasarelas" políticas, en especial, de los "suspirantes" a puestos de elección, pues en la Arena Afición, durante las campañas, casi siempre se ha programado una función de lucha libre en "honor" al candidato. Pero existen ciertas diferencias; sucede que los fanáticos de la lucha libre, los que van por voluntad propia, salen del recinto eufóricos, como contagiados de la fuerza y el ímpetu que les transmiten sus ídolos.

Quienes acudían al Festival del Albur, salían de la arena con el rostro iluminado, sonriente, complacidos de tan inteligentes y desparpajadas conversaciones en doble sentido. Mientras que los asistentes a los mítines políticos, los que acudían "por compromiso", se retiraban sin emoción, más bien, desencantados de los discursos, de las promesas, de los ofrecimientos de siempre, y como respuesta, al igual que en las "maromas", una rechifla del respetable público, cargada de recordatorios familiares; de eso y más, la "vieja" Arena Afición ha sido fiel testigo.

(Edmundo Pineda, página 07)

Vía Libre-Deslinde...

¿Quién protege a los Charrez?

Aún antes de que Pascual y Cipriano se enfrentarán luego de que el segundo contó con el apoyo de Xóchitl Gálvez para arrebatarle al primero la candidatura de Acción Nacional (PAN) a presidente de Ixmiquilpan; estos juntos a Vicente y José ya se habían convertido en mito de violencia e impunidad sin que ninguna autoridad haya desde hace dos lustros frenado sus excesos. Más allá de su preparación académica se percataron que en la incertidumbre de la alternancia, las organizaciones "sociales" se convirtieron en instrumento para obtener recursos del gobierno federal y de paso una mano oscura para chantajear a gobiernos locales y extorsionar a constructoras a cambio de dejarlos realizar obras obtenidas mediante licitación a cambio de cuotas o subcontratos, de lo que hicieron su *modus vivendi*. No es secreto cómo decenas de constructores se sometieron a las condiciones de las organizaciones de los Charrez (SION, MIO y AVANCE) no obstante reportar los abusos a los últimos tres gobiernos convirtieron a la impunidad en su mejor argumento para operar en el Valle del Mezquital y no se digan los excesos del alcalde Cipriano Charrez como tener un grupo de choque, alentar la creación de guardias comunitarias y amagar dar armas a una comunidad de Ixmiquilpan por problemas limítrofes con otra de El Cardonal. La lista de excesos de los Charrez Pedraza es larga baste revisar los periódicos de los últimos dos lustros o solicitar a la Procuraduría de Justicia la media docena de averiguaciones previas que simplemente no avanzan mientras si lo hace la anarquía en el Valle del Mezquital porque otros grupos practican las mismas estrategias; en tanto Pascual se apresta a ser candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a suceder a Cipriano y la población se pregunta ¿Quién los protege?

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

Hidalgo, en paz

El Índice de Paz en México 2015, difundido por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), ubica a Hidalgo como el estado "más pacífico del país" y presume que en ocho de los últimos 12 años ha ocupado el quinto lugar entre las entidades federativas más seguras del país. La información difundida el martes 17 de marzo por el gobierno estatal, resalta otras bondades: Hidalgo es el cuarto con la tasa más baja de homicidios; octavo en delitos con violencia; quinto más bajo en crímenes de la delincuencia organizada; cuenta con el sistema judicial más eficiente; y con el mayor número de condenas por homicidios, en relación con los homicidios cometidos. Además, Pachuca, Tula y Tulancingo, se ubican dentro de las 10 mejores ciudades, en el índice de paz en zonas metropolitanas del país. Todo eso debería llevar al reconocimiento del esfuerzo que nuestras instituciones realizan para brindar a los hidalguenses la paz y tranquilidad que se requiere y de la que, por desgracia, no gozan en otros estados de la república. Pero es difícil creer que la misma opinión la tengan los vecinos de Mixquiahuala, que han decidido organizarse y armarse para defender su causa (en este caso su paz y su tranquilidad), o los vecinos del fraccionamiento pachuqueño de Club de Golf, que ayer se reunirían para discutir cómo hacer para evitar los robos en sus domicilios, que en menos de un mes suman cuatro y el más relevante fue el del jugador de fútbol profesional Aquivaldo Mosquera. Es difícil pensar que coinciden con ese optimismo los familiares de la joven de 16 años, Rebeca Cabrera Ortiz, vecina del municipio de Atotonilco el Grande, por quien se activó la alerta Amber; o los productores del centro piscícola de El Zembo, allá en Huasca de Ocampo, quienes están dispuestos a organizarse y armarse para defender sus negocios y sus viviendas, de los delincuentes.

(Carlos Camacho, página 03)

Crónica-En la Mira...

Elecciones, en segundo plano

Desconcertante, por cualquier ángulo que se le vea, la actitud asumida contra sus opositores por el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Asael Hernández Cerón. No obstante, una de las cualidades de un líder debe ser unir a sus representados, el panista se empeña en hacer lo contrario. Si bien es cierto que el grupo que encabeza Alejandro Moreno Abud ha dado sobradas muestras de que no cesará en su intento por derrocar al actual presidente del Comité Directivo Estatal, éste se preocupa más por no evidenciar ningún signo de debilidad ante sus rivales, que verdaderas ganas de resolver el conflicto. De esta forma, aunque la vieja conseja popular señala que en alguien debe haber la prudencia, todo parece indicar que ninguna de las partes está dispuesta a hacerlo. Así el pleito entre panistas por ostentar el poder se complica cada día más, a pesar de que está ya muy próximo el inicio de las campañas de los candidatos a diputados federales. Tal pareciera que tanto a un bando como al otro lo que menos les interesa es el bienestar de su propio partido, pues de otra manera no se puede entender que sigan enfrascados en una batalla cuando está mucho en juego para el PAN en las elecciones del próximo 7 de julio. En Hidalgo la situación luce muy complicada, toda vez que la ruptura que padece el blanquiazul podría propiciar la peor caída electoral de su historia. Actualmente se ubica como la cuarta fuerza política en la entidad y el descenso podría ser aún más catastrófico. Pese a ello el grupo de Alejandro Moreno Abud busca por la vía legal invalidar el proceso electoral que le dio el triunfo a Asael Hernández Cerón, así como presionarlo también con acciones de rebeldía como la convocatoria, a través de sus incondicionales, a una reunión de consejo el domingo pasado, o la realización de un plantón frente a la sede del Comité Directivo Estatal. En respuesta el dirigente panista se envalentona y en lugar de buscar solución al problema mediante el diálogo y la negociación grita a los cuatro vientos que no cederá a caprichos y hasta amenazó a los 30 consejeros afines a su contrincante con sustituirlos. Para el efecto Hernández Cerón anunció que convocará a sesión de Consejo Estatal para el próximo jueves, en un municipio aún por definir, del centro del estado. Acto seguido advirtió que, en caso de que los consejeros no acudan, solicitará su sustitución al Comité Ejecutivo Nacional del PAN.

(Francisco Paredes, página 04)

Criterio-La Silla...

Cosecha Justa

Es triste, y es una realidad que no queremos ver. Me refiero a la existencia de jornaleros que subsisten en condiciones infrahumanas. Jornaleros cuya explotación es cosa de todos los días en México, y de la cual sólo nos damos cuenta cuando un escándalo en torno a ellos aparece en los medios. Luego, seguimos consumiendo frutas y verduras sin importarnos muchos de dónde viene lo que llevamos a nuestras mesas y, sobre todo, bajo qué condiciones trabajan quienes cosechan. Hoy mucho de lo que comemos nos llega gracias al trabajo de semiesclavitud de muchos, o el esfuerzo agotador de otros que se rompen el alma de sol a sol como agricultores mal pagados. En nuestra mesa las frutas y verduras lucen deliciosas, pero tal vez nos rehusaríamos a comerlas si supiéramos el abuso que puede haber tras de ellas. El problema es que esto no es nuevo. Desde hace décadas los jornaleros migrantes son explotados, y nadie hace nada por ellos. Hoy el gobierno federal habla de la falta de credibilidad en la sociedad mexicana. Hoy el equipo de presidente tiene la oportunidad de romper esa tendencia de explotación laboral y dar condiciones justas de trabajo a los jornaleros. No se trata de reventar el mercado, pero sí de hacer justicia. Los empresarios agroindustriales, por su parte, deben demostrar que son hombres y mujeres de bien, y no herederos de las glorias porfirianas. Sería muy bueno que se creara una etiqueta de Cosecha Justa, la cual se colocaría en los empaques de los productos agroindustriales que se hagan por medio de prácticas justas para los jornaleros. Así, todos comeríamos bien.

(Manuel Baeza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que ayer el gobernador **Francisco Olvera** y el presidente municipal de **Ixmiquilpan** hicieron lo impensable hasta hace unos días. En un evento público en **El Fitzhi** se estrecharon las manos y pactaron trabajo conjunto y coordinado para la demarcación, lo que supone que también será en lo político, en donde la relación entre Ejecutivo y municipio nunca ha sido la mejor, al grado de que se han dejado de hacer muchas cosas durante los últimos años por las pugnas entre grupos.

:Que hablando de la política, las disputas entre grupos panistas van tomando más fuerza, pues las declaraciones son cada vez más encarnizadas entre los líderes de las dos principales corrientes, pues ahora el presidente estatal del **PAN**, **Asael Hernández**, dice que **Alejandro Moreno** y su grupo de amigos quieren el poder en el **PAN** e imponer a sus consejeros estatales porque quieren seguir viviendo de **Acción Nacional**, pues según el presidente estatal acusa que ya hasta se les había hecho un *modus vivendi*, lo que dice no permitirá.

:Que el único aspirante "independiente", **Antonio Mota Rojas**, el candidato del grupo **Universidad**, ya se registró ayer ante el **Instituto Nacional Electoral**, lo que lo convierte en el primer aspirante a candidato ciudadano en la historia del **Hidalgo**, aunque el único problema que ve la misma sociedad es que está vinculado al líder moral de la **Universidad del estado**, lo que mucho ya ven con cierto recelo, pues dicen que así como que muy ciudadano, no es.

:Que los organizadores de la ya afamada **feria gastronómica** que se organiza en el municipio de **Santiago de Anaya** están muy preocupados porque las nuevas generaciones van perdiendo las costumbres de elaborar los platillos típicos y exóticos que se cocinan con la fauna y flora de la región, por lo que prevén que en algún momento esta muestra gastronómica ya no se pueda llevar a cabo porque ya no habrá quien la realice. Dicen que tal vez el **Cecultah** podría iniciar algunas acciones para evitar que se pierda la tradición.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"La promulgación de esta ley no previó lo que se iba a hacer con la gente que vive o vivía del circo, tampoco consideró el destino de los animales que hoy se encuentran vulnerables porque si no hay espectáculo, con qué van a mantenerlos"

Celestino Ábrego Escalante

DIPUTADO LOCAL DEL PRD EN EL CONGRESO SOBRE LA PROHIBICIÓN DE ANIMALES EN CIRCOS.

"Yo estoy a favor de que se cumpla la ley, y estoy a favor de que aunque sean turistas, pues tiene que cumplir si se estacionan en lugares prohibidos porque hay una placa que lo avisa. No estoy a favor de que se extorsione a nadie"

Jorge Rivera Ranero

COORDINADOR DE LA ALIANZA TURÍSTICA DE HIDALGO SOBRE TURISTAS QUE INFRINGEN LA LEY.

"Me he convertido en el primer aspirante a candidato ciudadano, el carácter de candidato se podría emitir a partir del 4 de abril, fecha en la que el INE emita un dictamen que responda a la solicitud que el día de hoy presento"

Antonio Mota Rojas

ASPIRANTA A CANDIDATO CIUDADANO, SOBRE SU SOLICITUD QUE PRESENTÓ ANTE EL INE.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que malparado dejó al estado el secretario de Desarrollo Agropecuario, José Alberto Narváez, quien se negó a pagar al especialista en café Manuel Díaz, que elaboró el Mapa de Calidades de Café Hidalguense. Además, la oficina del secretario infló el precio que costó realizar el evento en donde se presentó dicho mapa del café.

que el exprocurador de Justicia de Hidalgo José Alberto Rodríguez Calderón, hasta ayer diputado federal, solicitó licencia al cargo para incorporarse a la Subprocuraduría Jurídica de la PGR. Se dice que será hoy cuando la procuradora general de la República, Arely Gómez, le dé posesión del cargo. Calderón se ha desempeñado como delegado de la PGR en Durango y otras entidades, además de la titularidad de la PGJEH cuando el actual secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, gobernó la entidad. Otro hidalguense en ligas mayores.

que otra legisladora federal que en el corto plazo será llamada para colaborar en el gabinete del gobernador Francisco Olvera Ruiz es Mirna Hernández Morales, quien según se señala ocupará la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del estado, y desde esa plataforma construirá su candidatura a la presidencia municipal de Pachuca, el próximo año, siempre y cuando logre la postulación de su partido.

que la candidata a diputada federal del Partido Acción Nacional, del distrito de Huejutla de Reyes, Martha Margueri Rivera Núñez, quien se desempeña como conductora de un canal de televisión local, poco o nada podrá avanzar para lograr el triunfo en la próxima elección federal, pues sus verdaderas habilidades son organizar carreras de caballos en aquel lugar.

que el diputado local y presidente de la Asociación de Balnearios, Leonardo Pérez Calva, se desmarcó de los señalamientos que ligan a dicha organización con el PRI y aseguró que no entregarán pases de cortesías a priístas durante la próxima campaña electoral.

que finalmente Antonio Mota Rojas se inscribió ayer como el primer candidato ciudadano en contender en la entidad. El "ciudadano", amigo de Gerardo Sosa, cumplió con los requisitos del INE para buscar una diputación federal por el distrito VI, con cabecera en Pachuca. Veremos el día de la elección, como un primer simulacro, la opinión de los hidalguenses y la posibilidad de votar por alguien que carece de partido.

(Redacción, página 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles...

Israel Rocha, mejor conocido como #LordIHEA por su afición a discriminar a las mujeres en su cuenta de Twitter, no es el único funcionario de este organismo que acostumbra hacer expresiones misóginas. Una lectora de Visto Bueno reportó que algunos enlaces o coordinadores municipales también incurrir en este tipo de prácticas. "Todo mundo les tenemos que hacer el trabajo y ellos con presupuesto, buenas oficinas, vehículos nuevos... sin hacer nada", escribió. Hace algunos días, Rocha logró "fama" luego de que se difundieron en las redes sociales comentarios suyos como: "Mujeres, si van a usar leggins de animal print, procuren no pesar lo doble que el animal, diasss!!!!" o "Feliz día a todas las mujeres, menos a las gordas con leggins, a esas no por ridículas". Este servidor público se suma a la lista de trabajadores que a nivel nacional han dado de qué hablar por sus desatinadas publicaciones. En Hidalgo todavía suena el caso de #LadyHuejutla, quien fue cesada de su servicio social en la Secretaría de Salud estatal por burlarse de sus pacientes de origen indígena.

Suena a todo volumen que este miércoles será un día particularmente difícil en Pachuca... Y no nada más por las lluvias que pronostica el Servicio Meteorológico Nacional, sino porque Antorcha Campesina regresará a las calles de la ciudad para exigir al gobierno estatal el cumplimiento de compromisos supuestamente firmados hace varios meses. Según se dice, después de esta marcha y mitin de protesta no se descarta un nuevo plantón frente a Palacio de Gobierno de la organización encabezada por Guadalupe Orona Urías, quien ante las próximas elecciones para diputados locales parece haber encontrado una nueva oportunidad de "negociar" con el movimiento y seguir fortaleciendo su patrimonio personal.

Ayer se registró ante la Junta Local del INE el único candidato "independiente" que contendrá por una diputación federal el próximo 7 de junio, Antonio Mota Rojas... Bueno, eso dice él, pues la realidad es que este personaje tiene amo y señor desde hace más de 25 años, cuando inició su carrera como catedrático en la Preparatoria 4 en la UAEH.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Dese por enterado...

Maltrata la UAEH a los de la Uni de Tlaxcala

Le transcribo lo que nos trajo el cartero, por supuesto electrónico: "El pasado domingo alrededor de las 11 horas llegaron a la taquería "Charly" ubicada en el Bulevar Colosio, cinco personas: cuatro hombres y una mujer, además de un niño y una niña de entre tres y cinco años de edad respectivamente. Comieron tacos, gastaron alrededor de 471 pesos, tenían hambre. "Resultaron ser representantes de la comitiva deportiva de la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UAT) que acudió a los juegos que se realizan en la UAEH; dicha universidad, al igual que la anfitriona, tiene la mascota "Garza". El problema de por qué acudieron a la taquería fue que la UAEH les negó el paso a los dos niños al comedor en donde se llevaría cabo la cena... "En la taquería ambos niños se comieron dos tacos cada quien, ni uno más. "Los deportistas se molestaron

ya que, aseguraron, que para un evento como el realizado por la UAEH se debe tener presupuesto contemplado, además de que la CONADE entrega muchos recursos y paga muchas cuentas a través de facturación; sin embargo la poca gentileza por parte de la UAEH dejó mucho que desear. "Ir igual forma comentaron que personal de la universidad Siglo XXI se disculparon con los de la UAT ante la situación presenciada, ya que como hidalguenses y anfitriones dijeron tenían pena por la comitiva a quienes se les negó el paso al comedor. "De igual forma señalaron que muchos de los deportistas fueron hospedados en moteles como el Amaque, lo cual puso en entre dicho nuevamente al anfitrión, la UAEH, ya que en eventos similares realizados por otras agrupaciones o instituciones los hospedajes los hacen en hoteles cinco estrellas como Holiday, Del valle, La Joya, etcétera "Por otra parte el hecho de querer hacer que se posicione la suplente a diputada Marygol, tire más que notoria, ya que hubo expulsión tras expulsión en el juego jugado Garzas vs Garzas; por lo anterior, sumado al descontento que provocó el pésimo arbitraje en el partido, la cereza en el pastel el impedimento para que los niños pasaran al comedor con sus padres, quienes forman parte de la comitiva tlaxcalteca".

Ya bajó de la nube en que andaba el Emperador

Como que el Emperador del Mezquital, Cipriano Primero, ya sintió pasos en la azotea y de casi habitante del Monte Olimpo, de pronto se comporta como un simple mortal. "O'ntan esos ojos brillosos, esa juventud, le preguntaría Pedro Infante a Cruz Treviño Martínez de la Garza en la película "La Oveja Negra". Pues nada, no queda casi nada del antes retador y bravucón Emperador del Mezquital. Pero nadie se lo crea, que eso de andar con piel de oveja, al rato sale el lobo que traen dentro. Así que mucho cuidado con este personaje de fábula, porque con él nada hay que creer.

Morena en Hidalgo, no dan una

Mal se ve la organización de Morena en el estado. Con eso de que agarraron lo que encontraron a la mano para conformar el nuevo partido, ya ven ahora las consecuencias. Vaya que ni cascajo de institutos políticos importantes. Lástima. En resumidas cuentas la única y vi-tal estrella que tienen es Andrés Manuel López Obrador.

(Redacción, página 03A)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Nadie sabe cuándo o dónde podría requerir los servicios de la Cruz Roja para salvar su vida; institución ejemplar en todo el país al ser garante de una atención oportuna a quienes, por cualquier situación, así lo requieren. Por ello es importante retribuir de algún modo lo que sus elementos en el día a día realizan como parte de sus actividades pues es bien sabido que al organismo no le alcanzan los recursos con que cuenta.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-José Saade: Saade Kuri, como titular de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Hidalgo, está más que pendiente de la homologación de actividades en la entidad por la colecta nacional, para así atender las emergencias que sean necesarias, además de tener el respaldo económico para cuestiones de operatividad, especialmente para quienes más lo necesitan. Reitera de ese modo el compromiso altruista hacia los hidalguenses.

Abajo-Francisco Rodríguez: Con ya bastante tiempo al frente de los comerciantes que integran la Central de Abasto de Pachuca, Rodríguez Pérez evidencia que aún quedan asuntos por resolver en favor de este sector. Cada año reaparecen las quejas por problemas añejos, como seguridad y mejora a las instalaciones. Habrá que ver cuál es el ritmo de trabajo en este complicado espacio.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:**LICENCIA**

El exprocurador de justicia del estado de Hidalgo, José Alberto Rodríguez Calderón, solicitó licencia a su cargo como diputado federal este martes. Trascendió que el legislador podría integrarse al equipo de la Procuraduría General de la República (PGR), aunque al cierre de ésta edición no se había confirmado la especie. Rodríguez Calderón era a su vez suplente en el recinto de San Lázaro del exgobernador hidalguense, Jesús Murillo Karam, quien dejó su curul en 2012 cuando fue nombrado Procurador General de la República, cargo en el cual permaneció hasta hace unas semanas para marchar a su vez a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), desde donde hoy despacha a escala federal.

REGISTROS

En la ciudad de México, las dirigencias nacionales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Verde Ecologista de México (PVEM) presentaron oficialmente ante el Instituto Nacional Electoral (INE) los registros de sus respectivos candidatos para la elección federal de junio próximo. Los listados conjuntos empezaron a aparecer en la rumorología horas después y con este acto todo está prácticamente listo para iniciar las campañas electorales durante la primera semana de abril.

CAMBIOS

En la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) Luis Ángeles dejó la Dirección General de Profesiones y fue nombrado director general de Educación Superior. En su lugar designaron a Noemí González Jimate. Alberto Bejos fue nombrado como nuevo director general de Vinculación y Fortalecimiento Institucional, en una serie de ajustes que pretende mejorar los servicios de la dependencia estatal.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Reclutan PRI y PVEM chapulines en el DF: Para ser más competitivos en el Distrito Federal, la coalición PRI-PVEM optó por postular candidatos a jefes delegacionales y diputados locales a políticos de otros partidos en las próximas elecciones del 7 de junio. Las últimas semanas fueron de intensas negociaciones que, al final, les permitió incorporar a gente del PAN, PRD y Nueva Alianza, que en los respectivos procesos de selección se quedaron sin poder competir. La estrategia es la de elevar su votación en los comicios intermedios y una mayor representación en el congreso local, como lo afirma **Carlos Madrazo**, presidente del Partido Verde Ecologista en la ciudad de México, quien dice que la meta es obtener 10% de las preferencias electorales. "No se trata de jalar por jalar, sino de aprovechar el capital político, la trayectoria de estos actores que ayudarán a ganar espacios y vemos en estos perfiles (Laura Ballesteros, Polimnia Romana, Xiuh Tenorio) lo que la gente está buscando", precisa. **Mauricio López**, líder del tricolor en la ciudad, dijo que fue el Verde quien les abrió las puertas y ventanas a los nuevos perfiles para generar un frente amplio y, aunque reconoció que difiere de ellos, hoy "tengo que ver que vienen desde un partido aliado, que vienen a sumar y a trabajar por una ciudad para todos por un cambio en el DF que permita transformar las cosas". Algunos de los personajes que competirán bajo las siglas de esta coalición se encuentran los perredistas Fernando Zárate, Emilio Serrano y Polimnia Romana. Esta última fue jefa de *Las Gacelas*, grupo de seguridad de Andrés Manuel López Obrador, quien durante muchos años criticó a los priistas en el poder. También está Laura Ballesteros, recientemente dejó a Acción Nacional para sumarse a la competencia por la delegación Miguel Hidalgo. Emilio y Polimnia buscarán ser delegados por Iztacalco y Álvaro Obregón, respectivamente. El caso de Xiuh Tenorio ex militante del Panal, compite para Benito Juárez, mientras Zárate intenta llegar a la Asamblea Legislativa. El legislador federal que estuvo en la bancada del sol azteca aseguró que no ve ni presente, ni futuro en el PRD y acusó que en la capital del país ya no hay partidos de izquierda por eso, aseguró: "mis ideales se acercan más a los de Luis Donald Colosio y Jesús Reyes Heróles que a los que hoy el PRD tiene con Héctor Serrano o menos con Andrés Manuel López Obrador, vamos a recuperar el DF con los ideales de Colosio". Arturo Escobar y Manlio Fabio Beltrones, asegura, lo invitaron, aunque aún no decide si se afiliará. Polimnia Romana hoy se dice sorprendida "porque el PRI y el Verde han reconocido sus errores y los están corrigiendo apostándole a nuevas caras y formas de hacer política". El politólogo de CIESAS, **Alberto Aziz**, responsabilizó a la cúpula y élite de los partidos de atraer candidatos de otros institutos políticos y adelantó que los nuevos cuadros no les garantizan el triunfo en las urnas. "El PRI sigue teniendo muy poca estructura en el DF y el partido está bastante desorganizado y desprestigiado, más con decisiones como el caso de Cuauhtémoc Gutiérrez; demuestra que el PRI en el DF sigue teniendo una debilidad fuerte", comentó Aziz. Dijo que no ve un proyecto hacia adelante del PRI, incluso ni en el gobierno federal y mucho menos en la capital:

“No veo un proyecto a futuro. Veo puro pragmatismo y verán si pueden lograr unos votos de más en delegaciones, aprovechando la crisis del PRD y de Morena”. El ex consejero presidente del IFE, **Luis Carlos Ugalde**, aseguró que le puede ayudar, aunque no sabe si aumente significativamente la votación, pero en algunas colonias o delegaciones sí le ayudará para ganar y mejorar globalmente su competitividad”. “Lo que se desdibuja es la incongruencia de estas personas que cambian de un partido a otro, para el PRI aceptar tres o cuatro candidatos de otros partidos le afecta muy poco, hay que cuestionar a las personas que saltan de un partido sin decoro alguno”, comentó Ugalde.

VAN DE PARTIDO EN PARTIDO

- Laura Ballesteros, ex panista, candidata a delegada por el PRI en MH.
- Emilio Serrano, de la Revolución Blanca, busca ser delegado en Iztacalco.
- Xiuh Tenorio, militaba en el Panal, va por la jefatura delegacional en BJ.

(Horacio Jiménez, primera plana)

La Jornada-La generación de empleos en 2014, la más baja en 8 años: La economía mexicana generó en el último año la menor cantidad de empleos desde 2006. Hubo el año pasado una importante disminución en el número de personas que se ocupa en las actividades informales, pero al mismo tiempo la creación de plazas en el sector formal, con acceso a seguridad social y prestaciones, estuvo abajo del promedio de los nueve años anteriores, según un análisis de Banamex de los datos más recientes de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El mercado laboral mexicano registró durante el año pasado cambios importantes en su dinámica y estructura, relacionados con el empleo formal e informal, así como una caída en la incorporación de personas a la población económicamente activa (PEA), explicaron Arturo Vieyra y Sonia Machain, autores del reporte. Uno de los cambios tiene que ver con la escasa generación de puestos de trabajo. En términos netos se crearon solamente 188 mil empleos el año pasado, la menor cifra desde 2006, que es cuando la ENOE tiene registros del incremento del personal ocupado. La escasa generación de empleos obedeció, apuntaron los especialistas, en buena parte a la destrucción de puestos de trabajo en el sector informal. De acuerdo con la ENOE, durante el año pasado se registró una pérdida neta de 354 mil empleos en el sector informal, mientras que en el formal se crearon 543 mil plazas, lo que resulta en una generación neta de 188 mil. Sin embargo, apuntaron, la generación de empleos formales el año pasado fue menor en 10 por ciento al promedio de los nueve años anteriores. Otro factor que a juicio de los especialistas acompañó la limitada creación de empleo fue que la PEA sólo aumentó en 137 mil personas en 2014, cifra mayor en 0.3 por ciento a la del año previo, muy por debajo del incremento promedio de un millón de personas en el periodo de 2006 a 2013. La PEA es el segmento de la población compuesto por personas que buscan trabajo, aun si están empleados. Por tanto, no incluye a aquellas que no tienen empleo, pero tampoco lo busca activamente. El año pasado, de acuerdo con el reporte de Banamex, otra característica del mercado laboral fue la importante disminución de la informalidad. La desaparición de 354 mil puestos de trabajo informales implicó que la tasa de desocupación en el sector informal se redujo de 58.78 a 57.84 por ciento de la población ocupada. Otra característica fue la disminución del desempleo. Mencionaron que la tasa nacional de desocupación bajó en el promedio del año pasado a 4.83 por ciento de la PEA, cuando en 2013 fue de 4.94 por ciento. Mientras, la tasa de ocupación parcial y desocupación se redujo de 11.21 a 10.99 por ciento de la PEA, lo que significó, apuntaron, que cerca de 100 mil personas dejaron de ser desempleadas o encontraron trabajo con una jornada laboral mayor a 15 horas a la semana. “En general, si bien es clara una mayor calidad en el mercado de trabajo, principalmente por la caída en la informalidad, la fuerza generadora de empleos formales de la economía mexicana todavía lució limitada en 2014, incluso con una creación ligeramente menor a la de los años previos. **(Roberto González, primera plana)**

La Jornada-Dish debe pagar \$7.7 millones a Televisa y Tv Azteca por pauta electoral federal: INE: Dish rechazó pagar 7.7 millones de pesos a Televisa y a Tv Azteca por la elaboración de una pauta electoral federal para su retransmisión en televisión satelital, y anunció que en vez de ello utilizará la señal de Coahuila. Cofresa (Dish) arriba a esta decisión una vez que pudo explorar la viabilidad para obtener la señal radiodifundida desde Torreón, Coahuila, y que ha comprobado que técnicamente es posible la distribución de dicha señal por medio de su sistema DTH (Directo al Hogar), explicó. En un oficio dirigido de manera urgente al director de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE), Patricio Ballados, expresó que en caso de que ese organismo no respetara la gratuidad de la retransmisión, optaría por el camino de tomar la señal de alguna entidad en la que no hubiera elección local ni candidatos independientes (Durango y Coahuila). Después de tres meses de controversia, el Comité de Radio y Televisión determinó que Dish deberá pagar poco más de 3.3 millones de pesos a Televisa y otros 3.3 millones a Televisión Azteca por la elaboración de una pauta electoral federal para su retransmisión por la televisora satelital. Este acuerdo deberá ser validado por el Consejo General del INE. Implica que Dish deberá cubrir un millón 932 mil 229 pesos (incluyendo 16 por ciento de IVA) por cada uno de los canales 2 y 5, de Televisa, y 7 y 13, de Televisión Azteca, por lo que la cantidad final ascenderá a 7 millones 728 mil 918 pesos en conjunto. Esta cantidad es muy inferior a los 80 millones de pesos que pedía Televisa (70 centavos de dólar por suscriptor de Dish) y a los 40 millones que exigía Tv Azteca (50 centavos de dólar por suscriptor). No es una discusión de pesos y centavos, sino de partir de una lógica de garantizar el cumplimiento de las obligaciones y mandatos

sin generar beneficio ni perjuicio para ninguna de las partes y que los costos derivados de esta señal los asuma la televisión satelital, expuso la consejera Pamela San Martín. Los costos aprobados por los consejeros se formularon con base en consultas con Canal 11, que estimó en 135 mil dólares la generación de una señal alterna y la existencia de una serie de medios tecnológicos, mientras Canal 22 estimó este precio en 748 mil pesos, más 239 mil pesos destinados al uso del satélite para poner la pauta federal a disposición de los concesionarios de televisión restringida satelital. A diferencia de la disputada sesión en que hubo diferencias entre los consejeros electorales, esta vez hubo un ambiente más armónico y se resolvió el tema por votación unánime. El consejero Marco Antonio Baños consideró que hubo un buen esfuerzo de la presidencia del comité para que se fijara una ruta, en la cual pudiera encontrarse una solución. El consejero Ciro Murayama, quien había propuesto en otra sesión que no se cobrara a Dish por este servicio y que vía impuestos se pagara a las televisoras por brindar ese servicio, reconoció que esta salida no es satisfactoria para todos los concesionarios, pero sí para la autoridad electoral sin contravenir la Constitución y la ley. Pese a que la Ley Federal de Telecomunicaciones indica que no debe haber cobros por los llamados *must offer* y *must carry*, el INE indicó que esto no implica en momento alguno un incumplimiento de las reglas establecidas. Como este acuerdo abarca del 5 de abril al 7 de junio, el comité definió la elaboración de un estudio a fin de encontrar mecanismos técnicos permanentes que garanticen la transmisión de la pauta federal en los procesos electorales federales subsiguientes. **(Claudia Herrera, página 17)**

La Jornada-Vigilará el INE espots políticos en tv de paga: El Instituto Nacional Electoral (INE) podrá monitorear de manera gratuita que no haya compra ilegal de publicidad electoral en la televisión restringida. Ayer este organismo firmó un convenio con la Asociación de Telecomunicaciones Independiente de México (ATIM) que le permitirá la instalación y configuración de equipos para que los centros de verificación y monitoreo del instituto puedan recibir las señales transmitidas por los concesionarios, de forma gratuita. El consejero presidente del instituto, Lorenzo Córdova, recordó que desde 2008, cuando surgió el actual modelo de comunicación política, les corresponde monitorear que las señales radiodifundidas cumplan con las disposiciones legales. **(Redacción, página 18)**

Excélsior-Llaman a boicotear próximas elecciones: Padres de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa acudirán el próximo jueves a las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) para exigir la cancelación de las elecciones en el estado de Guerrero. En el marco de la décima "Acción Global por Ayotzinapa", una comitiva de familiares de los desaparecidos dio a conocer las actividades a seis meses de los hechos de Iguala, Guerrero, que incluyen la entrega de un documento en el INE que concluirá con un mitin, además de una marcha que partirá a las 16:00 horas del Ángel de la Independencia al Monumento de la Revolución. El vocero de los padres de los normalistas, Melitón Ortega, hizo un llamado a diversas organizaciones y a la sociedad en general para acudir a las instalaciones del INE para expresar su inconformidad sobre las elecciones del próximo 6 de junio. Dijo que en el caso de que no se cumpla la exigencia de suspender las elecciones en el estado de Guerrero, en los próximos días darán a conocer las movilizaciones y bloqueos que realizarán en ese estado, el Distrito Federal y otros estados de la República para evitar que se lleve a cabo el proceso electoral. Melitón Ortega hizo una invitación a la sociedad para unirse a la marcha que recorrerá la Paseo de la Reforma desde el Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución en punto de las 16:00 horas. Por último, el vocero de los familiares de los normalistas desaparecidos hace medio año, dijo que para evitar las elecciones en el estado de Guerrero ya se considera realizar bloqueos que de carreteras y manifestaciones en la entidad y el Distrito Federal. **Policías repliegan a la CETEG en Acapulco** En esta ciudad maestros de la CETEG, normalistas y algunos padres de los desaparecidos en Ayotzinapa realizaron una marcha en la zona Diamante para exigir certeza laboral y la presentación con vida de los jóvenes. Esta marcha fue convocada por los grupos que se oponen al secretario general de la CETEG, Ramos Reyes Guerrero, y la intención era llegar hasta las instalaciones del Centro de Convenciones donde se realiza el Tianguis Turístico, para hacer un mitin en ese lugar. Exactamente en el lugar donde se enfrentaron con policías el 24 de febrero pasado, ayer el grupo de manifestantes fue replegado. Después de caminar unos tres kilómetros sobre el bulevard Vicente Guerrero, en el sentido que va de Puerto Marqués hacia el Aeropuerto, los maestros se encontraron a unos 800 policías antimotines que bloquearon totalmente los dos sentidos del bulevard para impedirles el paso. Los maestros se detuvieron a unos 100 metros de los policías y enviaron una comisión para pedir a los agentes que los dejaran pasar, que sólo realizarían un mitin simbólico, pacífico y después se retirarían. Los policías contestaron que iban a consultarlo con sus superiores, pero que la orden era no dejarlos pasar. Así estuvieron cerca de una hora, frente a frente, pero a 100 metros de distancia. Finalmente, cerca de las 2 de la tarde, los maestros, al darse cuenta de que no los iban a dejar pasar, comenzaron a caminar de regreso para alcanzar sus autobuses y regresar a sus lugares de origen. De Chilpancingo salieron doce autobuses y camionetas para participar en la marcha de Acapulco. En otro hecho, en Morelia, por segundo día consecutivo padres de familia de la primaria Isaac Arriaga, mantuvieron un bloqueo en el libramiento sur, frente a la Casa de Gobierno, para exigir que se implemente el programa Escuelas de Tiempo Completo. Los inconformes, simpatizantes de Antorcha Campesina, instalaron un plantón indefinido. **(Raúl Flores, primera plana)**

Milenio-Llama INE a debate franco y "ríspido si es necesario": El presidente del INE, Lorenzo Córdova advirtió que las elecciones no van a resolver los problemas del país, aunque sí serán la única vía para discutir soluciones. Durante el registro de los candidatos de la alianza PRI-PVEM ante las autoridades electorales, el consejero presidente exhortó a los aspirantes a tener un debate franco y ríspido de ser necesario. "Las elecciones no van a resolver los problemas que aquejan a México, pero son la vía privilegiada para debatir públicamente de cara a la ciudadanía las distintas propuestas y las soluciones que son planteadas por los partidos políticos, necesitamos un debate electoral tan franco como sea posible y tan ríspido como sea necesario para que la ciudadanía clarifique la oferta política de cada contendiente y emita su voto de manera informada con el único límite de los cauces que establece la propia ley", dijo durante el registro. Córdova también se comprometió a que la autoridad sea absolutamente imparcial y garantizó que serán atendidos "sin filias ni fobias", con el fin de garantizar equidad en las contiendas. Frente a algunos candidatos a diputados tanto de representación proporcional como de mayoría relativa, el consejero presidente hizo un llamado a que entreguen su información curricular en el sistema que está abierto para consulta de la ciudadanía. "Esta información es voluntaria, pero la coyuntura que vive el país, desde mi perspectiva, considero que contribuirá a robustecer la confianza de los electores y sus candidatos, así como de los partidos que los postulan y ejercer un sano y edificante ejercicio de acompañamiento crítico de los partidos políticos y de sus candidatos en las campañas electorales", señaló. En ese mismo sentido, se dijo confiado en que la participación de los políticos será "económicamente autocontrolada", debido a que arrancan las campañas más fiscalizadas y escrutadas de la historia electoral. En tanto, el presidente del PRI, César Camacho, acudió al INE para presentar la solicitud de registro de los candidatos a diputados federales de representación proporcional y de mayoría relativa, y prometió que sus contendientes serán respetuosos de las reglas, sin caer en denostaciones y con apego a la legalidad. Adelantó que durante este periodo electoral las baterías estarán encaminadas a obtener la mayoría en la Cámara de Diputados para poder acompañar al presidente Enrique Peña en lo que resta del sexenio. Dijo que se requiere una eficacia específica en la segunda parte de su mandato y es necesaria la participación priista en el Congreso. "Qué importante es no solo ganar con la suficiente legalidad, sino imprimirle al triunfo la legitimidad para desarrollar, ejercer el mandato popular con absoluta amplitud y márgenes de libertad necesarios", dijo. A su vez, el vocero del PVEM, Arturo Escobar, pidió que las normas rijan para todos por igual, después de las sanciones que impusiera el INE a su partido por los anuncios y propaganda que ha expuesto el Verde Ecologista. **:CLAVES. LA GARANTÍA.** Córdova insistió que el instituto observará el cumplimiento del mandato constitucional que tienen los partidos y coaliciones de garantizar la equidad entre hombre y mujeres. César Camacho mencionó que los candidatos de su partido serán respetuosos de las nuevas reglas electorales, y se pronunció por una copiosa participación de los ciudadanos en las urnas del próximo 7 de junio. Arturo Escobar señaló que las 250 fórmulas de la coalición PRI-PVEM presentan una plataforma electoral "sencilla y clara; e informó que el Verde presentará la solicitud de registro de los candidatos en los 50 distritos donde no irán en coalición. **(Miriam Castillo, página 18)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿Entonces ya no quieren justicia?

Dedicado a la siembra de odios y al activismo político mucho más que a la defensa de los derechos humanos, el centro de La Montaña Tlachinollan azuza y suscribe la insensata petición de que no se realicen elecciones en Guerrero. Si por ignorancia lo hiciera pudiera comprenderse, pero es un inexplicable *abogado* de esa ONG devenida grupo de presión, Isidoro Vicario, quien afirma que los comicios no tienen sentido mientras... ¡no aparezcan! los normalistas rurales y porque en esa entidad "no son una opción" los partidos políticos. En el mismo sentido, por desgracia, van los padres de los victimados: Melitón Ortega, padre del joven Mauricio (uno de los *levantados* en Iguala que terminaron asesinados e incinerados en un basurero de Cocula), dice que "mientras no *se limpie* la clase política viviremos lo mismo que el 26 de septiembre...". De tomarse en serio la consigna, ¿de dónde surgirán entonces los gobernantes y qué hacer con las instituciones que debieran y pudieran procurar la justicia que se reclama?

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-En Privado...

Silencio, a ver si con Felipe

Al final te quedas con la ausencia.

Florestán

Una de las fortalezas del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ha sido el silencio complaciente de los presidentes de América Latina, de la mano con el apoyo desbordado de sus aliados del ALBA: Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Cuba, Argentina, Honduras. Las únicas voces internacionales que se oyen en torno a Maduro son las de apoyo de sus alineados, lo demás es un silencio cómplice y complaciente que incluye a la Organización de Estados Americanos y a las mismas Naciones Unidas. Los gobernantes de la región ignoran las violaciones a los derechos humanos en el régimen de Maduro bajo el cual, sus opositores, Leopoldo Gómez y Antonio Ledezma, entre otros muchos, tienen como destino la cárcel, lo que ya ni siquiera se da en Cuba, su principal soporte y beneficiario. Maduro ha llegado a extremos hoy únicos en América Latina, al punto de haber decretado la autorización para que las fuerzas armadas disparen contra los manifestantes, lo que prohíbe la constitución que viola amparado en su presidencia por decreto. He escuchado a presidentes de América Latina justificar su silencio diciendo que *no quieren empeorar las cosas* en Venezuela, que *no quieren provocar una ruptura en la región*, mientras Maduro pasa por encima de los venezolanos. Hace unos días, Barack Obama, que a esto de la política exterior no le entiende, como está sobradamente documentado, declaró a Venezuela *un riesgo para la seguridad de Estados Unidos*, lo que dio a Maduro el pie que necesitaba para denunciar una vez más la *agresión yankee* y de ahí el pretexto para gobernar por decreto. Venezuela no es una amenaza para la seguridad de Estados Unidos, Maduro es un peligro para la democracia y los derechos humanos de Venezuela, lo que los presidentes latinoamericanos que no lo apoyan con sus discursos, lo apoyan con su silencio, fortaleciéndolo. Espero que la decisión del ex presidente del gobierno español Felipe González, de defender a los presos políticos de Venezuela, haga reaccionar a los presidentes demócratas de este lado y los mueva a pronunciarse enérgicamente, lo que no han hecho.

RETALES

1. GASOLINAS. No entiendo el retraso en la Cámara de Diputados de la aprobación de la ley que endurece las penas y hace grave el delito de robo de combustibles, que en 2014 llegó a 10 millones de barriles, 21 mil millones de pesos. Ya será de la próxima legislatura;

2. FISCAL. Como de la próxima legislatura será la designación del fiscal anticorrupción que en el Senado ya echaron para el siguiente periodo ordinario. Total, ¿cuál es la prisa? Entonces será la mitad de este sexenio; y

3. CINISMO. Tampoco entiendo que se acepte que los diputados hayan clasificado sus gastos personales y de grupos parlamentarios, como confidenciales para seguirlos ocultando. ¿De verdad pondrán en peligro la seguridad nacional o la estabilidad financiera del país?

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que el *ombudsman* **Luis Raúl González Pérez** rendirá hoy en Los Pinos el Informe de Actividades 2014 de la CNDH, año que, en su mayoría, le tocó a su antecesor. Sin embargo, sí hay expectativa sobre el actuar del nuevo presidente de la comisión, quien ya ha dado muestras de independencia frente al poder.

Por lo pronto, se sabe que en esa comisión hay un mal sabor de boca con el actuar, tanto de los gobiernos federal como de algunos estatales, que se han caracterizado por no atender ni las solicitudes de información ni las recomendaciones.

:Que en medio de la definición de la nueva directiva del Canal del Congreso, algunos miembros de su estructura andaban muy preocupados porque entre los candidatos se encuentra **Héctor Cervera**, quien fuera director de Capital 21 en tiempos de **Marcelo Ebrard** y que al parecer no dejó en muy buena situación esa instancia.

La convocatoria sigue abierta y, aunque no ha sido tachado ni palomeado, es cierto que varios, incluso legisladores, no lo ven bien para definir el rumbo del canal, sobre todo por sus antecedentes.

:Que la salida del PAN de **Laura Ballesteros** puso las cosas intensas en la Asamblea Legislativa del DF, tanto así que el grupo parlamentario, que preside **Federico Döring**, ya le pidió devolver su oficina tras declararse diputada independiente. La Comisión de Gobierno recibió ya la solicitud y la petición para que ella se retire adonde se encuentran actualmente los diputados independientes y los del Verde, que nada más son dos, así como los de Movimiento Ciudadano y también el único de Nueva Alianza.

:Que la UNAM está de plácemes porque su Consejo Universitario otorgó ayer el grado de doctor honoris causa a 11 destacados académicos de dentro y fuera de la Universidad Nacional, entre quienes destaca el ex rector **Juan Ramón de la Fuente**, además de **Roger Bartra**, **Luis de la Peña**, **Olga Hansberg**, **David Kershenobich** y **Eduardo Lizalde**. Merecidísimos reconocimientos.

:Que sin haber ratificación, el presidente del PAN dio ayer su espaldarazo al senador **Fernando Herrera** como coordinador de la fracción parlamentaria. **Gustavo Madero** no ha hecho auscultación con su bancada, pero ayer dijo que el grupo está en muy buenas manos.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Carrera cerrada

"Las elecciones se ganan y pierden principalmente porque la gente vota en contra de alguien y a favor de nadie".

Franklin B. Adams

El PRI está perdiendo terreno. La última encuesta de Parametría muestra todavía al partido del Presidente en primer lugar de las preferencias para las elecciones a diputados que se llevarán a cabo el 7 de junio. Pero la ventaja ya es mínima, de tan solo tres puntos porcentuales, lo que con un margen de error de +/-2.8 puntos coloca la contienda dentro de los límites de un posible error. Según este sondeo los candidatos del PRI alcanzarían el primer lugar en las elecciones del 7 de junio, pero sólo con un 30 por ciento de la votación efectiva. El PAN se encuentra un paso atrás con una intención de voto de 27 por ciento. La ventaja del PRI se ha estrechado de manera significativa. En la encuesta de Parametría de febrero el margen era de seis puntos. El PRI tenía entonces una intención de voto de 32 por ciento frente a 26 por ciento del PAN. En mayo/junio de 2014 el PRI registraba una cifra mucho más alta: un 46 por ciento que le hubiera dado al partido por sí solo la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados. Si hay una contienda cerrada por el liderato también la hay, como en tantas carreras de Fórmula 1 o de Moto GP, por el tercer lugar. Tres partidos políticos se disputan abiertamente esa posición. El PRD mantiene precariamente el tercer puesto con 12 por ciento de la intención de voto, pero Morena, en su primera contienda, le está respirando sobre el hombro con 11 por ciento. De hecho, el partido de Andrés Manuel López Obrador está en camino de lograr un resultado sorprendente en su primera elección. El Partido Verde ha sido rebasado ya por Morena, pero se encuentra sólo un punto atrás con 10 por ciento. Muy atrás, peleando por su supervivencia, ya que hoy es necesario un 3 por ciento para mantener el registro (y el negocio), se encuentran todos los demás: Movimiento Ciudadano tiene 3 por ciento; el Partido del Trabajo, Nueva Alianza y el Partido Encuentro Social, 2 por ciento cada uno; el Partido Humanista cierra la lista con 1 por ciento. El presidente Enrique Peña Nieto podrá mantener una mayoría en el Congreso, pero difícilmente será absoluta. De quedar el PRI con 30 por ciento y el Verde con 10, juntos sumarían un 40 por ciento. Nueva Alianza, si sobrevive, podría acercarse al grupo de partidos que apoyan al Presidente a la mayoría absoluta. De momento, sin embargo, la meta parece complicada. El PAN ha logrado recuperarse de la caída del 2012 que lo llevó al tercer lugar y se confirma como el segundo partido del país. Hasta marzo su intención de voto ha venido creciendo mientras que la del PRI está declinando. Pero aun en el mejor de los escenarios, Acción Nacional sólo puede aspirar a convertirse en el partido bisagra de la nueva legislatura. Parece imposible que pueda superar a la alianza PRI-Verde. En la izquierda ha ocurrido el escenario que muchos preveían. El PRD se ha debilitado conforme Morena le ha robado militantes y popularidad. Juntos, el PRD y Morena sumarían 23 por ciento. Si se añade Movimiento Ciudadano, aunque no me queda claro que sea un partido de izquierda, la participación subiría a 26 por ciento, virtualmente la misma que el PAN. La izquierda parece no haber perdido mucho terreno, sólo el PRD lo ha hecho. Una última reflexión. Si el PRI gana la elección con 30 por ciento de los votos, pero la abstención alcanza 50 por ciento, el partido habrá obtenido solamente 15 por ciento del apoyo de los ciudadanos. Difícilmente sería un mandato para impulsar una transformación del país o incluso para mantener la estabilidad en tiempos de turbulencia.

Nada es gratis

Dicen que son gratis, pero en la vida nada hay gratuito. Los 24.2 millones de spots que transmitirán en este año los partidos políticos tienen un costo enorme. Tan solo los emitidos en el DF y el valle de México representan un valor de 15,800 millones de pesos para las emisoras de radio y televisión, según un estudio de Integralia Consultores publicado ayer en El Financiero.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

¿Por qué las elecciones se hicieron aburridas?

Vaya democracia la que hemos construido. A unos cuantos meses de las elecciones, en los medios no hay debates entre las distintas fuerzas políticas o investigaciones periodísticas interesantes. ¿Cómo es posible que hayamos llegado a una situación así? Primero, por el mucho dinero que tienen los partidos. Esto les permite comprar coberturas en algunos noticieros, revistas y periódicos. Naturalmente, como pagan, los tratan bien: no les hacen cuestionamientos difíciles. Esto ha provocado que muchos políticos ya no vayan a espacios donde no les cobran. ¿Para qué, entonces, arriesgarse en una entrevista no pagada? A esto hay que sumar la feria de *spots* de radio y televisión que, de manera gratuita, reciben los partidos. ¿Para qué hacer campaña en otros espacios noticiosos si se pueden utilizar millones de anuncios a fin de convencer al electorado? Tomemos el caso más patético: el del Partido Verde. En lugar de que sus cuadros asistan a los medios a entrevistas o debates, mejor contratan a personalidades televisivas para anunciar a su partido. Actores actuando como candidatos: a ese punto ha llegado la trivialización de la política electoral mexicana. Pero hay otro elemento que también explica por qué las elecciones ya no incitan análisis, entrevistas y debates interesantes como en otras democracias. Se trata de las leyes electorales, absurdas, que los partidos han venido aprobando desde 2007. Tomo el caso que contaba **Denise Maerker** en su columna de ayer de *El Universal*. La conductora de Punto de Partida, el mejor programa de investigación periodística de la televisión, reveló un caso de autocensura por cuestiones legales. Se trata de "una crónica del candidato independiente a la gubernatura de Nuevo León, **Jaime Rodríguez Calderón**. *El Bronco*, como se le conoce". El personaje es, nos cuenta **Maerker**, digno de una buena pieza periodística. "Sin embargo después de ver el trabajo de mis compañeros de Punto de Partida, **Javier Vega** y **Víctor Olvera** decidí no sacarla. Y no por falta de calidad, sino porque me recordó una crónica que hicimos hace tres años de un candidato, también fuera de lo común, que buscaba ser gobernador de Jalisco. Acabamos siendo denunciados por el PAN ante el IFE por presunta adquisición y/o contratación de tiempos en televisión atribuible al candidato **Enrique Alfaro** de Movimiento Ciudadano, así como de Televimex. La empresa tuvo que movilizar abogados para demostrar que nadie nos había pagado y finalmente el caso se ganó. Pero nos quedó claro que si lo repetimos, como sería el caso, si difundimos la crónica *Un día con el Bronco*, los partidos, en este caso el PRI o el PAN, nos volverán a denunciar. Así que nos andamos con tiento". A nadie le gusta perder su tiempo y dinero en litigios absurdos. Por eso se entiende la decisión de **Maerker**, quien precisamente tituló su colaboración de ayer "Matan a las elecciones... de aburrimiento". Su editorial fue la que me inspiró a escribir estas líneas. **Denise** tiene toda la razón en que el statu quo le conviene "a los que ya están en el poder, es decir, a los que tienen siglas conocidas y el dinero y la estructura para hacer campañas basadas primordialmente en la movilización de bases. Los nuevos se las van a ver muy difícil (habrá que seguir el caso del *Bronco*) y eso es lo que quieren los partidos". Concluye **Maerker** que esto podría erosionar la legitimidad democrática. ¿Cómo hacer, entonces, para recuperar una democracia con una competencia electoral animada y vehemente? ¿Cómo lograr algo atractivo para los medios, una rivalidad auténtica, y no el bodrio actual que es aburridísimo? Vengo regresando de España donde este domingo hubo elecciones autonómicas en Andalucía. Despertaron mucho interés nacional por la irrupción que han tenido en ese país dos fuerzas políticas nuevas que están poniendo en jaque al bipartidismo de esa nación: Podemos y Ciudadanos. El PP y el PSOE, los dos partidos tradicionales, están sintiendo pasos en la azotea y han salido a dar una lucha impetuosa que ha animado mucho la competencia. Tengo la impresión de que en México las elecciones saldrán del marasmo actual el día en que las fuerzas tradicionales se sientan amenazadas por algo nuevo. Ojalá sea pronto porque, de seguir por el mismo camino, hasta las elecciones de las épocas priistas parecerán más auténticas y amenas de las que tenemos ahora.

(Leo Zuckermann, página de internet)

El Universal-Bajo Reserva...

Operación Chuchos

JESÚS ZAMBRANO Y GUADALUPE ACOSTA NARANJO

A unos días de arrancar las campañas electorales para la renovación de la Cámara de Diputados, Los Chuchos del PRD mueven sus piezas para la operación en los estados más complejos y echan mano de dos de sus cuadros más fieles, pilares de la corriente Nueva Izquierda. Jesús Zambrano, ex dirigente nacional perredista, tiene la encomienda de dar buenos resultados en Michoacán, y Guadalupe Acosta Naranjo tiene boleto para Guerrero, nos comentan. Don Jesús tiene la responsabilidad de ganar el territorio michoacano con Silvano Aureoles y don Lupillo va por dar credibilidad a los candidatos amarillos e impulsar a Beatriz Mojica Morga, candidata al gobierno guerrerense. Ambos perredistas encabezan las listas de diputados federales por la vía plurinominal. ¡Desde antes ya tienen premio!

Zar anticorrupción civil

Un tema que empuja la bancada del PRD en el Senado, antes de que llegue la Semana Santa, está relacionado con el nuevo esquema para el combate a la corrupción. El senador Armado Ríos Piter tiene la propuesta para que un representante de la sociedad civil presida el Sistema Nacional Anticorrupción y que sea un promotor de la erradicación de la "mordida" en los tres niveles de gobierno y en todos los ámbitos de la vida pública. La idea, nos comentan, es crear la figura del zar anticorrupción con la fuerza de la legislación, sin pertenencia a ningún partido político ni ligado a la actual administración federal. Un perfil de esta naturaleza la daría mayor credibilidad, nos explican.

CONSTANCIO CARRASCO

El nuevo presidente del tribunal electoral

En menos de un mes el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tendrá un nuevo presidente y ahora está en marcha el proceso para suceder al magistrado Alejandro Luna Ramos. Nos comentan que si no se rompe la alianza que existe entre los magistrados Constancio Carrasco, Salvador Nava, Manuel González y el propio Luna Ramos, todo indicaría que el próximo presidente del tribunal, quien estará encargado de conocer los asuntos de los comicios del 7 de junio, será Constancio Carrasco. Este grupo de magistrados podrían volver a mayoritear, como lo hizo la elección pasada, a sus colegas Flavio Galván y María del Carmen Alanís. Luna Ramos dejará la presidencia el próximo 20 de abril y los siete integrantes de este órgano deberán elegir un nuevo presidente para los próximos cuatro años. Si la alianza persiste será un proceso terso, pero si se rompe, entonces habrá un jaloneo muy fuerte por el control del llamado Trife, nos alertan.

JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ANAYA

IMSS entra al turismo

Quien de inmediato tomó nota y puso manos a la obra para cumplir con la orden presidencial de desplegar una Estrategia Nacional de Turismo Social es el director del IMSS, José Antonio González Anaya. Nos dicen que don José Antonio trabaja en el relanzamiento este mismo año de los populares centros vacacionales con que cuenta el instituto: Oaxtepec, Morelos; La Trinidad y Malintzi, Tlaxcala, y Metepec, Puebla. Los centros, que tienen una capacidad conjunta de hospedar a 3 mil personas y permiten que cada año miles de familias de bajos ingresos puedan elegirlos como destino turístico, pronto tendrán importantes mejoras.

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

La aduana sexual de Cuauhtémoc y la nauseabunda inquisición

Es comprensible que hombres y mujeres se indignen si escuchan que en el PRI del siglo XXI se exige aduana sexual a las mujeres. Lo que no me resulta tan lógico es el aplauso de un buen número de priístas (mujeres y hombres) ante las palabras sin asimiento de Cecilia Soto en la ceremonia para recordar al último líder tricolor del siglo XX, Luis Donaldo Colosio. Me cuesta comprender, asimismo, que dos mujeres, profesionales de la política, Italy Ciani y Reyna Araceli Tirado, renunciaran a la posibilidad de presidir la Comisión de Justicia del PRI en las sesiones en que, precisamente, se votaría la expulsión de Cuauhtémoc Gutiérrez por, presuntamente, organizar y regentear a placer una red de prostitución cuando presidía el PRI del DF. ¿De qué se trata esto? ¿De qué estamos hablando? ¿De la lógica de que lo que no se puede ganar con votos debe ser desacreditado? Un año después, ¿qué prueba hay sobre la "red de prostitución" de Cuauhtémoc? Quienes señalan, se han preguntado ¿por qué la información del caso no se movió un milímetro desde que se difundió el 1 de abril? Más. ¿Por qué voces lúcidas y honestas, como la de Cecilia Soto, subrayan que si las mujeres agredidas por Cuauhtémoc no han denunciado debe ser por miedo, riesgo o para evitar una doble victimización, cuando saben que de haberlo hecho habrían sido acompañadas y protegidas por los mejores abogados, las mejores organizaciones sociales y las mejores prácticas de discreción? ¿Por qué esas mujeres que vociferan desacreditan sin más lo que Priscila Martínez afirmó ante el ministerio público: que le pagaron 60 billetes de 500 pesos para inventar la historia transmitida y recreada por el entonces macizo binomio MVS-Aristegui? ¿Porque Priscila es una puta a la que se debe apedrear? Jamás he defendido la inocencia de Cuauhtémoc Gutiérrez. De hecho, nosotros difundimos el único testimonio ministerial en su contra (5 de mayo). Pero por reflejo, me opongo a los linchamientos, máxime cuando la acusación original surge de una retorcida nota radiofónica, confeccionada con voces anónimas y adulteradas por los productores. Ya lo hicieron pedazos como persona. Expúsenlo del PRI, métenlo a la cárcel, adelante, pero con los instrumentos de una sociedad que se imagina respetuosa de los procedimientos, las leyes y la presunción de inocencia. ¿Para qué queremos comisiones, tribunales, juzgadores? Un año, cero acusaciones directas, cero datos sólidos. Mucho ruido, sevicia. Que me disculpen, pero, fuerte o suave, en aquellos que linchan siempre flota un nauseabundo olor a inquisición.

MENOS DE 140.

¿No había chismes sobre las aduanas sexuales en los tiempos del PRI de Colosio? Yo escuché muchos.

(Ciro Gómez Leyva, página 06)

Reforma-Templo Mayor...

COMO SI no tuvieran montañas de pendientes por legislar, en el Senado planean regalarse un merecidísimo puente vacacional de 11 días con motivo de la Semana Santa: del 27 de marzo al 6 de abril, nomás.

ENTRE las iniciativas que esperarán a que los senadores se unten el aceite de coco y se beban el agua de coco, por ejemplo, están las reformas sobre seguridad que envió el presidente Enrique Peña Nieto, supuestamente, iurgentísimas!

EL PAQUETE incluye la propuesta para crear el mando único policial, la intervención en ayuntamientos infiltrados por el crimen y la redistribución de facultades en cuestión de justicia.

A ESO hay que agregarle la pospuesta reforma política del DF, la ley sobre desaparición forzada y todo lo relativo al esperado Sistema Nacional Anticorrupción.

Y NO ES por tronarle los dedos a nadie, pero el límite para decidir sobre esos asuntos es el 30 de abril, fecha en que concluye el periodo ordinario de sesiones. Pero, bueno, ¡la cosa es calmaada!

POCOS lo saben, pero el actual embajador de México en Estados Unidos es un hombre de letras. Alejandro Estivill es miembro de la "generación del crack" de la que también forman parte Jorge Volpi, Ignacio Padilla y Pedro Ángel Palou.

QUIENES lo conocen bien cuentan que Estivill dejó la carrera literaria por seguir la diplomática, lo que hoy lo tiene como representante interino del gobierno mexicano en Washington.

ASÍ QUE si algún día Barack Obama quiere tomarse una cerveza y hablar de literatura, ya sabe a quién acudir. O tal vez jugar futbol, otra de las pasiones de Estivill.

EL QUE está feliz-y exhausto-es Alejandro Uribe García, el empresario que decidió lanzarse como candidato independiente a una diputación federal por el distrito 10 del DF.

FINALMENTE este viernes presentará ante el INE las firmas de 6 mil 559 vecinos de la delegación Miguel Hidalgo que accedieron a darle copia de su credencial para votar, a fin de que pudiera ser registrado.

CLARO que ahora falta el proceso de verificación y calificación por parte de la autoridad electoral pero, según se sabe, en el equipo de campaña de Uribe García-que lo integran él y su esposa Ana Milán-hay confianza de que saldrá bien librado y aparecerá en la boleta el próximo 7 de junio.

¡REDIEZ! Que no se entere Emilio Lozoya Austin de lo que está haciendo en España un organismo civil en contra de las gasolinas caras, porque le anda dando el patatús.

RESULTA QUE la Organización de Consumidores y Usuarios, conocida como OCU, anunció que llevará a cabo una compra masiva de gasolina, para venderla a bajo precio entre sus afiliados.

Y TODO porque dicen que el precio del petróleo en todo el mundo sigue a la baja, pero los españoles siguen pagando carísimas las gasolinas que consumen. Cof, cof, ¿escucharon en Pemex?

LO INTERESANTE es que no se trata de una ocurrencia de un grupito de alocados, ya que la OCU, que tiene 40 años y presume 300 mil afiliados, ha realizado ejercicios similares con otros energéticos y es una auténtica guía y seña para los consumidores. ¡Olé!

(Redacción, página 10)

Crónica-Expediente Político...

Papelazo del PRI en caso Cuauhtémoc:

La dirigencia nacional del PRI ha realizado el papelazo de su vida al proteger políticamente a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. El CEN del PRI hizo hasta lo imposible para que el pasado viernes Cuauhtémoc fuera exonerado, pero cometió varias pifias que llevarán al caso de regreso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Cuauhtémoc fue exonerado en medio de una severa crisis en la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, por la renuncia tres días antes de su presidenta, Italy Ciani Sotomayor, quien no aceptó la línea de arriba. Como sustituta de Italy fue "nombrada" Reyna Araceli Tirado Gálvez, quien también renunció por no estar dispuesta a avalar la exoneración. Entonces, ya con el tiempo encima, fue nombrada una nueva "presidenta en funciones" de la Comisión: Laura Ivonne Zapata Martínez. Este nombramiento es ilegal, pues ni los Estatutos del PRI ni el Código de Justicia Partidaria contemplan la figura de presidente interino, "en funciones" o similar, de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria. El artículo 12 de este código es claro: "En caso de renuncia o ausencia absoluta del comisionado presidente, el presidente del Comité Nacional propondrá al Consejo Político Nacional a un nuevo presidente de la Comisión Nacional, sujeto a la ratificación del pleno del Consejo". El presidente del CEN, César Camacho Quiroz, nunca sometió al Consejo Político Nacional el nombramiento de dos presidentas "en funciones" de la instancia de justicia partidaria en un lapso de tres días. Laura Ivonne Zapata, dirigente de mujeres priistas de Puebla, sí se prestó a avalar la exoneración de Cuauhtémoc. Bajo su presidencia, la Comisión Nacional de Justicia Partidaria resolvió la exoneración el pasado viernes apenas con el quórum mínimo legal: cuatro de siete comisionados. Dos días antes de la exoneración, la Comisión citó a comparecer a las tres mujeres señaladas como operadoras de Cuauhtémoc: Priscila Martínez González, Sandra Vaca Cortés y Adriana Rodríguez Regalado. Por supuesto, las tres rechazaron los señalamientos en su contra y en contra de su jefe. César Camacho ya empezó a pagar un costo político personal por el caso Cuauhtémoc, costo que se extenderá a todo el PRI. El pasado domingo, Cecilia Soto, invitada de honor a la ceremonia en memoria de Luis Donald Colosio, sentenció frente a Camacho: "Preguntémosnos si él (Colosio) hubiera aceptado a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre". OFF THE RECORD **ESPALDARAZO La bancada del PAN en el Senado "está en muy buenas manos", dijo ayer el dirigente nacional de este partido, Gustavo Madero. La declaración se entendió como un espaldarazo para el coordinador de la bancada, Fernando Herrera Ávila. El mensaje de Madero fue recibido por los cercanos al senador Herrera y por quienes aún tenían dudas. **MÉXICO-BRASIL Pedir que se re programe el partido de futbol México-Brasil que tendrá lugar el 7 de junio es absurdo. En esa lógica, habría que cerrar las iglesias y los parques públicos para que la gente solo se dedique a votar ese día. Quien decidió votar lo hará, haya o no partido del Tri.

(José Contreras)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

